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Могучий под'&ем творческого духа 

советских людей, вызванный прибли
жающимся славным юбилеем Совет
ской власти, находит яркое выраже
ние не только в стремлении выпу
стить больше продукции, но и в том, 
чтобы улучшить экономические пока
затели. Лозунг «Больше продукции, 
меньше затрат!» стал правилом мил
лионов участников юбилейной тру
довой вахты.

Это видно и на примере труда то
мичей. Т  ружеиики промышленности 
области в первой половине юбилей
ного года не только выпустили сверх
плановой продукции на многие мил
лионы рублей, но и снизили себестои
мость товарной продукции более чем 
на три миллиона рублей сверх уста
новленных плановых заданий. Пере
выполнены также задания получения 
прибылей. В этих цифрах ярко вы
ражается хозяйская забота томичей 
о рациональном использовании

! сырья и материалов, об умножении 
богатств родной страны.

Во многорл улучшению экономиче
ских показателей, и прежде всего 
уменьшению себестоимости изделий, 
способствовал проходящий в об
ласти обрцсствеиный смотр эконс- 
мии и бережливости. Недавно об
ластная смотровая комиссия под
вела первые итоги этого смотра. 
Итоги этв довольно внушитель
ные. В борьбу за экономию и бе
режливость включилось более 20 ты
сяч человек. В смотровые комиссии 
предприятий п учреждений^ уже по
ступило 5.655 предложений. Внедре
ние только 2,659 из них прзволит в 
этом году сберечь 2 миллиона 748 
тысяч рублей. На счету рачительных 
—  более 9 миллионов киловатт-ча
сов электроэнергии, 1.510 тонн неф
тепродуктов, 5.325 кубометров леса 
и пиломатериалов и многое другое. 
И з сэкономленных материалов уже 
выпушено продукции на 605 тысяч 
рублен.

У  нас появились настоящие рыца
ри экономии. Коллектив Томского 
манометрового завода, например, сэ
кономил за полугодие от снижения 
себестоимости продукции 466 тысяч 
рублей.

Это, конечно, не случайно. Гото
вясь к переходу на новые условия 
планирования и экономического сти
мулирования. партийная и профсоюз
ная организации, специалисты суме
ли привлечь к улучшению экономи
ческой работы большинство рабочих. 
У  многих приборостроителей появи
лись личные счета экономии, активно 
включилась в борьбу за разумное ис
пользование сырья и материалов за
водская группа народного контроля.

Заметно поправили свои дела ра
ботники лесной промышленности об
ласти. Почти половина всей общей 
экономии от снижения себестоимости 
получена лесорубами и деревообра- 
ботчиками. А  ведь совсем недавно 
они были самыми отстающими в этом 
деле.

Главной ударной силой на лесоза
готовках стали малые комплексные 
бригады, многие из которых хозрас
четные. В своих юбилейных обяза
тельствах богатыри леса наметили 
дать не только многие тысячи кубо
метров древесины, но и "сберечь нема
ло троса, горючего и других материа
лов.

Но мы должны внимательно счи
тать не только килограммы и тонны 
сэкономленного, но точно знать раз
меры потерянного, чтобы надежно по
ставить заслоны этим потерям. К  со
жалению, большинство смотровых ко
миссий хорошо считает по крупица.м 
сбереженное, но мало интересуется 
потерями. Это одна из слабых сторон 
проходящего нынче смотра.

А  потерн эти немалые. 65 пред
приятий —  более четверти всех, име
ющих задания iio снижению себе
стоимости продукции,— не выполнили 
задания по этому важнейшему пока
зателю. Пусть не успокаивает нас, 
что большинство этих предприятий—

мелкие и за каждым из них числит
ся небольшая «недоимка». Важно, 
чтобы в общем большом походе у 
нас вообще не было равнодушных.

Есть среди отстающих и крупные 
должники. Среди них оказался и 
Томский подшипниковый завод. Бич 
завода —  большой брак. В юбилей
ных обязате.\ьствах подшипниковцы 
обещали увеличить выпуск доброка
чественной продукции, предусматри
вали для этого важные организаци
онно-технические меры. Н о меры эти 
осуществляются плохо. За полгода от 
выпуска недоброкачественной про
дукции потеряно 329 тысяч рублей. 
Если бы подшипниковцы снизили эти 
потери хотя бы на 20 процентов, они 
уложились бы в плановую себестои
мость.

От брака теряют много не только 
на подшипниковом заводе. Много 
недоброкачественной продукции вы
пускается на заво1Дах «Сибэлектромо- 
тор», электроламповом, электромеха
ническом. В целом по области потери 
от брака составили 902 тысячи руб
лей.

Это значит, что поход за экономию 
и бережливость еще не стал у нас по
истине массовым, что в нем не участ
вуют многие труженики и даже це
лые коллективы.

Дорого нам обходится строительст
во. Большинство строительных орга
низаций имеет многотысячные убыт
ки. А  все потому, что материалы 
транспортируются и хранятся как по
пало, много добра приходит в негод
ность.

Очень обидно, что материалами не 
дорожат там, куда они доставляются 
с большим трудом. Нет должного по
рядка на северных стройках области, 
на буровых. Нередко брошенные без 
присмотра кирпичи, цемент, буриль
ные трубы и многое другое мокнет 
под дождем, затаптывается в грязь. 
А  ведь порой на производство кир
пича и других материалов расходует
ся меньше средств, чем на их тран- 
спортир'бвку. '

В общем, дел у нас хоть отбавляй. 
Вся область превратилась^ в огром
ную стройку. Речники и автотран
спортники не успевают доставлять 
все необходимое по рекам и дорогам. 
Тем более нужен строгий хозяйский 
глаз за каждым килограммом цемен
та, металла, за каждым кирпичом и 
железобетонной плитой.

Развертывая дальше поход рачи
тельных, нужно повсеместно позабо
титься о мерах материального поощ
рения участников этого похода. Ведь 
в леспромхозах области не один год 
бились над тем, чтобы внедрить хоз
расчет в бригадах. Дело не двига
лось до тех пор, пока нс были разра
ботаны конкретные меры материаль
ного поощрения людей за экономию 
материалов. Такие меры нужно раз
работать и на других наших пред
приятиях и стройках.

Одними мерами материального по
ощрения, конечно, не обойтись. Пар
тийные, профсоюзные и комсомоль
ские организации должны глубоко 
разъяснить всем труженикам значе
ние бережливости и экономии в 
борьбу за построение материально- 
технической базы коммунизма. Все 
средства пропаганды, наглядной аги
тации должны быть направлены на 
то, чтобы каждый трудящийся хоро
шо знал, где и как он может добить
ся экономии, что от этого получит об
щество и он лично.

в ходе смотра следует активизиро
вать работу групп и постов народно
го контроля, общественных бюро эко
номического анализа и технического 
нормирования, первичных организа
ций общества, изобретателей н рацио
нализаторов, научно-технических об
ществ. Все силы общественности 
следует направить на борьбу за по
вышение экономической эффективно
сти производства, за увеличение вы
пуска продукции с меньшими затра
тами.

ш

ш
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— ОЖЕВНИКОВСКИИ район — хлебная ншгжца нашей области. 
щ Сейчас здесь идет горячая битва за урожай юбилейного года.
щ Одними из первых g районе на раздельную уборку. ози.мой ржи вы- 
^  вели СВ01И машины механизаторы Вороновской бригады сельхозарте- 
S  ли имени XXI съезда КПСС.
S  ...Гудят моторы комбайнов. Золотистые колосья окошенной ржи 
g  ровно лонсатся в валки. Через несколько дней к токам подъедут пер- 
g  вые автомашины с зерном юбилейного урожая.
S  Обязательство вороновских комбайнеров — намолотить каждому 
=  не меньше чем по 7 тысяч центнеров зерна. А  знатный комбайнер 
=  О'оласти коммунист Илья Матвеев-ич Барыныч, награжденный за 
Щ успехи в труде орденами Трудового Красного Знамени и «Знак По- 
g  чета»^ решил довести намолот до 8 тысяч центнеров. Такое же высо- 
=  кое обязательство взял молодой механизатор комсомолец Владимир 
S  Пархоменко.
S  И. М. Барыныч и В. Пархоменко скашивают в день по 20— 25 
=  гектаров хлеба. От них старается не отставать инженер Томского по- 
5  литехнического института Борис Малофеев, приехавший в колхоз на 
S  период уборки урожая. У него примерно такая же выработка.
Щ НА СНИМКАХ: слева — И. М. Барьгаыч и В. Пархоменко; в се.
=  редине — идет уборка ржи; справа — Б. Малофеев.
Щ Фото В, Вавилова.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ-
ПОБЕДИТЕЛЯМ

Коллектив строительного управ
ления XI» 25 треста «Томлесстрой» 
семимесячный план строительно
монтажных работ- выполнил ' на 

. 122,3 процента. Производитель
ность труда повысилась на 22 
процента, а себестоимость работ 
снижена на 1,2 процента. Получе
но 18 тысяч рублей сверхплано
вых прибылей. Это тем более ра
дует, что еще в прошлом году уп
равление было убыточным.

Строители досрочно выполнили 
годовой план ввода в эксплуата
цию жилой площади. Отлично ра
ботали бригады И. Климашкина,
С. Медык. Сейчас они трудятся в 
счет октября. Завершают выполне
ние своих обязательств на 1967 
год бульдозеристы Ф. И. Типсин,
А. Богайчук.

Накануне Дня строителя из 
Москвы пришла радостная весть.
Строительному управлению X» 25 
присуждено переходящее Красное 
знамя Министерства лесной, це.л- 
люлозио-бумажной и деревообра
батывающей промышленности 
СССР. Руководите.ли министерства 
поздравили коллектив с большой 
трудовой победой.

В. М А Й К О В .
Молчаново.

ПОБЕДА ЗЫРЯНЦЕВ
В С Т О ГА  УЛО Ж ЕН О  СВ Ы Ш Е 140 ТЫ С Я Ч  ЦЕН ТН ЕРО В СЕНА. 
•.Ж А .Р Н А Я  _Ц А Х Т А  Н А  Д Х Г А Х  П РО Д О ЛЖ АЕ ТС Я . еК О Л Х О З Ы  
Р Е Ш И Л И  ЗАГО ТО В И ТЬ  С В Е РХ  П Л А Н А  НЕ М ЕНЕЕ 10 000 Ц Е Н Т
Н ЕРОВ СЕНА.

« Г о р я ч и е  в е л и к а н ы »
БАКУ, 9 августа. (ТАСС). С Ба

кинского завода в Куйбышев от
правлена сегодня уникальная 
печь'гигант. Для того чтобы погру
зить ее, требовалось шесть желез
нодорожных вагонов.

В городе на Волге печь смонти
руют на государственном подшип
никовом заводе. Она предназначе
на для особой термической обра
ботки подшипников.

Бакинский завод «горячих вели
канов» ун1е отправил в этом году 
автоматические электропечи на 
предприятия Ижевска, Гомеля. 
Предприятие заканчивает выпол
нение заказа болгарских металлур
гов.

ЗЫ РЯН СКО Е. (По телефону).
Трудовую победу одержали тру.жени- 
ки колхозов Зырянского района. Они 
первыми в области выполнили план 
заготовки грубых кормов для об
щественного животноводства. В сто
га и скирды уложено свыше 140 ты
сяч центнеров сена.

Многие хозяйства успешно выпол
нили принятые в юбилейном году 
обязательства по созданию кормовой 
базы и ведут заготовку сена сверх 
плана. Колхоз имени X X  И съезда 
КПСС (председатель тов. Поданев 
В. Н., секретарь парткома тов. Ш ер
шнев А . И .) заготовил 25 тысяч 
центнеров сена при плане 18 тысяч.

Перевыполнили план и продолжа
ют заготовку сена колхозы имени 
Жданова (председатель тов. Рома
ненко П. Ф., секретарь парткома тов. 
Тимофеенко А . Б.), имени Кирова 
(председатель тов. Поданев Д. Е.,

секретарь парткома тов. Кизряков 
В. Т .), «Сибиряк» (председатель 
тов. Визнер Ф. И., секретарь парт
кома тов. Бухаров В. А .).

Всего хозяйства района решили 
заготовить сверх плана не менее 10 
тысяч центнеров сена.

Успех зырянцев обусловлен высо
кой организованностью, самоотвер
женным трудом механизаторов и 
всех колхозников. Значительная 
часть сена заготовлена механизиро- 
ванныьщ звеньями. Как правило, ме
ханизаторы обеспечивали высокую 
суточную производительность сено- 
КОСИ.ПОК, сенных прессов, стогомета
телей и других машин. Во всех хо
зяйствах был обеспечен массовый 
выход ко.чхозников на луга.

Одновременно широким фронтом 
идут косовица силосных культур и 
закладка их в траншеи.
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Достойно встречают юбилей Октября работники ин
кубаторно-птицеводческих. станций области. На 104 
процента выпо.!1нен план вывода цыплят, на И З  про
центов план продажи молодняка совхозам и колхо
зам.

Чтобы добиться таких показателей, специалистам 
птицеводства пришлось много поработать. Во всех хо
зяйствах было хорошо сформировано поголовье. Зимой 
несушки получали богатый рацион, состоявший из 
дьух-трех видов зерновых кормов, картофеля, свежей 
капусты, травяной муки, набора витаминных препара
тов и микроэлементов.

В колхозы «4 0  лет Октября» и имени Ленина Аси-- 
иовского района были завезены петушки породы лег
горн.

Инкубация в нынешнем году началась рДно. Так, на 
Аскновской станции первая закладка яиц в инкубато
ры была сделана 1 февра.ля, на Кожевниковской — 20 
февраля, на Кривошеинской —  10 апреля. Молодняк 
получился крепкий, жизнеспособный. Такой легко и 
выращивать.

Возьмем, для примера, колхоз имени 1 Мая Перво
майского района. Это хозяйство почти полностью со
хранило все двадцать шесть тысяч принятых на выра
щивание цыплят. Большая заслуга в этом птичниц 
М. Симолиной, М. Макаревич, Е. Мельниковой, В. Ан
дроновой, А. Ивановой, К. Марининой, М. Вольской, 
А. Липницкой.

В колхозе имени Ленина Асиновского района друж
ный коллектив фермы возглавляет опытная птичница
A. В. В1е.мерянкина. Из сорока одной тысячи закуплен
ных цыплят сохранено 95 процентов. Но беспокоит 
птичниц вот что: скоро начнется комплектование стада, 
а размещать молодняк некуда. Строители не торопятся 
со сдачей в эксплуатацию первой в районе крупной 
механизированной птицефермы.

Не только советом,., но и делом помогают птицево
дам Асиновского и Первомайского районов специали
сты Асиновской инкубаторно-птицеводческой станции. 
Они проводят комплектование стада, участвуют в заго
товке кормов для птицеферм.

За сохранение сорок одной тысячи цыплят гибрид
ных форм от скрещивания русских белых с голланд
ским леггорном борется бригада птичниц колхоза име
ни XX II съезда КПСС Кожевниковского района в со
ставе Л. Васильевой, В. Демидовой, А. Мальцевой,
B. Воробьевой, Г. Воробьевой, Г. Рябцевой. Большие 
тоудности пришлось преодолеть этому коллективу. 
Несмотря на то, что в колхозе плохое помещение для 
выращивания молодняка, коллектив добился успехов: 
сохранено 98 процентов цыплят. В рацион молодняка 
были включены свежие лук и чеснок —  это обогаща
ет корма витаминами в весеннее время и предупреж
дает простудные заболевания.

Основное стадо для комплектования племенными 
петушками птицеводческих хозяйств, —  голландских 
леггорнов .—  создает опытно-произвоДственное хозяй
ство Кожевниковской опытной станции. Птичницы 
М. Шейкииа, М. ПТевякова, А. Чалкина, Е. Жерлова и 
Е. ПГтопель за два месяца вырастили хороший мо
лодняк: средний вес петушков достигает 80 0 — 900
граммов. Четырнадцать тысяч племенных цыплят сох
ранены почти на 98 процентов.

Птицеводы области с честью выполняют обязатель
ства, взятые в юбилейном году.

0 .  Ф ЕД О РО В А .

П Р Е О Б Р А Ж Е Н Н О Е  П Р И К Е Т Ь Е
Огромные перемены произошли 

в Прикетье за последние годы. В 
прошлом его население занима
лось только охотой и рыбной лов
лей. Ныне здесь выдают свою про
дукцию Белоярский, Ингузетский, 
Уткинский и Орловский леспром
хозы. Выстроены жилые поселки, 
промышленные и культурно- быто
вые объекты. В верховьях Кети

создаются еще два леспромхоза —  
По.луденовский и Катайгинский.

о  размахе стройте.льства лес
промхозов в Прикетье можно су
дить по двум цифрам. С 1950 го
да их производственные мощно
сти возросли в 14 раз, введено 
для лесозаготовителей 70 тысяч 
квадратных метров зкилья.

Основным автором новостроек

является коллектив строительного 
управления №  20 треста «Том лес
строй». Его работники досрочно 
выполнили годовой план по вводу 
жилья. Перекрыто задание по ро
сту производительности труда.

Большой размах в коллективе 
приняло социалистическое сорев
нование в честь 50-летия Совет
ской власти. Досрочно выполнили

семимесячный план работники Бе
лоярского и вновь созданного Ка- 
тайгвнского стройучастков. И в 
августе они опережают график.

Высокой выработки —  1 3 0 ^  
140 процентов —  добиваются 
бригады тт. Шк.ляева, Мальцева, 
Архипенко, Тарасова, Казакова.

Ф . Т У Р Б И Н .

Письма со студенческой целины

ПОСЕЛКУ 
И М Я  

С Е Р Г Е Я  
В К Ц М А Н А

Подвиг тероя-комсомольца будет вечно жить в 
наших сердцах. Памяти Сергея Вицмана посвя
щаются соревнования, его имя носят пионерские 
отряды и друлсины.

В этом году в Верхнекетский район поехал 
отряд политехников, второй год носящий это по
четное имя. Отряд имени Сергея Вицмана был 
направлен на самый трудный участок, на самое 
серьезное дело. В нехоженой тайге, на-границе с 
Красноярским краем, долзкеи быть построен ра
бочий поселок Катайгииского леспромхоза. Отсю
да до ближайшего телефона, до ближайшего поч
тового отделения —  сутки. Сутки пути по изви
листым верховьям Кети. Пока другого транспорта 
и другого средства связи нет. Работают в этом 
районе и другие сгуленческие отряды. Можно 
подвести некоторые итоги.

В районе сейчас не найдется ни одного чело
века, который бы без искреннего восхищения от
зывался о работе томских студентов. А мы при
нимаем все слова благодарности, адресованные 
студенческим отрядам, с чувством досады: мы
могли сделать за это время больше. Что нам по
мешало ?Плохая подготовленность к приему сту
дентов. Факты? Вот они.

Ингузетский леспромхоз (директор тов. Нем

чинов Е. П., секретарь парткома тов. . Иванов 
Н. II.) подготовился очень плохо. Достаточно ска
зать, что более десяти человек из пятидесяти 
студентов, направленных в леспромхоз, работа
ют на заготовке пиломатериалов, ребята сами 
куют скобы и другие поковки в кузнице, значит, 
одна пятая отряда непосредственного участия в 
строительстве не принимает. К моменту приезда 
студентов не было гвоздей большого размера, 
шифера, мягкой кровли, половой рейки и т. д. 
А  это все выливается в одно —  в простой. Про
стой в отрядах, где каждый час на счету.

Орловский леспромхоз (директор тов. Кудрин 
А. В.) заключил договор на строительство быто
вых и производственных объектов в поселке 
Друзкном. Туда обласгной штаб направил отряд 
ТГУ  из 30 человек. Езкедневно на стройку заво
зится всего 5 —  6 кубометров бруса, запаса бруса 
на объектах нет.

Трест «Том лесстрой » (управляющий тов. Зай
цев И. С.) не обеспечил строительное управление 
■Хг 20, строящее Катайгинский и Полуденовский 
леспромхозы, своевременно брусом, а его нужно 
для полуденовскогс и катайгииского отрядов не 
менее 3 тысяч кубометров. Брус отгрулгается 
только сейчас. Стройматериалы доставить можно 
только по воде, но река Кегь уже обмелела. До

ставка грузов в Катайгу резко услолшилась. В 
результате катайгинский отряд с начала августа 
фактически на простое. Этот список наших бед 
молшо продоллшть, ио думаю, что картина 
и так ясна.

Ребята в отрядах верят, что трудности эти —  
явление временное, что наши заказчики' все сде
лают для того, чтобы отряды могли с честью ра
портовать о сдаче в эксплуатацию юбилейных 
объектов. Все, что от нас зависит, мы сделаем, 
только помогите нам, не да.вайте нам стоять без 
работы!

Мы приехали на верхнекетскую землю в сере
дине ию.ля. Встретили нас в районе замечатель
но. Но это впечатление начинает портиться. В 
некоторых отрядах плохо с питанием. В катай- 
гинском отряде выпекался замечательный хлеб. 
И надо же было начальнику обллесурса тов. Ско
робогатову направить в Катайгу своего пред
ставителя тов. Скобелькова. Поручили ему орга
низовать хлебопечение в Катайте. Все: после' 
двухчасового инструктажа, который. тов. Ско- 
бельков провел с пекарем, качество хлеба в Ка
тайте резко ухудшилось.

Снабжает нас орс Уткинского ЛПХ (начальник 
Г. М. Гришаев).

В полуденовском и катайгинском отрядах есть

только свинина, причем сальная. У  нас в сто
ловых каждый день вывешивается меню. Девча
та-повара придумывают различные названия 
блюдам. По свинине фантазия наша уже истощи
лась. Осталось одно: «свинина по-гришаевски» 
(фирменное блюдо Уткинского орса).

Свежих овощей мы еще не видели. Л ук — и то 
только сухой.

Мне не хотелось бы заострять внимание на 
вопросах быта, питания. Главное для нас —  
стройка. Нам нужен сейчас брус, брус, брус! 
Нужны гвозди больших размеров!

И от речников зависит многое. Они должны 
помочь общему делу. Доставьте баржи с брусом 
в Катайгу, а мы превратим к сентябрю его в 
поселок. И в сентябре же туда приедут новоселы!

Катайгу строит отряд имени Сергея Вицмана, 
отряд основал этот поселок, он его построит. От
ряд обращается с просьбой, ходатайствует перед 
районными 'И областными организациями: на
звать поселок и главную улицу Катайгииского 
леспромхоза именем Сергея Вицмана.

Катайге —  имя Сергея Вицмана, —  как это 
было бы здорово!

Я . Я Н К И Л Е В И Ч .
Верхнекетский районный штаб студенческих 
строительных отрядов.

Г
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■ ГАЛИНА МИРОНОВА-
I НАРОДНАЯ ИЗБРАННИЦА

Очередное поручение Галине Дмит
риевне показалось сначала не очень 
сложным: проверить работу районной 
пекарни и столовой; разобраться, 
почему на них поступает .в райис
полком много жалоб.

Работницы пекарни встретили ее 
с радостью. Стали рассказывать, по
чему квас получается кислый, а 
хлеб плохо пропеченный, что меша
ет правильно организовать труд и 
почему приходится ежедневно пере
рабатывать. Получился обстоятель
ный толковый разговор.

—  Ты уж  помоги, —  просили они 
Галину. —  Трудно нам приходится. 
Да и продукция будет лучше, если 
во все наши беды вникнут.

Из пекарни Галина отправилась в 
столовую. Тут жалоб наслышалась 
еще больше: и тесно, и грязно, нет 
водопровода, летом продукты негде 
хранить. Одним, словом, нужны ка
питальный ремонт, новое оборудова
ние.

Галина понимала, что добиться

выполнения всех просьб работниц 
столовой и пекарни будет нелегко. 
Тут и там требуются солидные сред
ства, чтобы все привести в порядок.

Честно говоря, это было не ее 
обязанностью, и она имела полное 
право отказаться от столь хлопотного 
дела. Нпкто бы не упрекнул. Во- 
первых, дел на работе в комбинате 
быто-вого обслуясивания в это время 
невпроворот, заказов с калгдым днем 
все больше. А она бригадир швей
ного цеха. Во-вторых, как депутат 
она была совсем в другой комиссии. 
Столовая да пекарня тут ни при чем. 
Но попросили этим заняться именно 
ее. Знали —  настойчивости ей не 
занимать. Уж  Галина Миронова 
своего добьется. Трудно не трудно 
—  доведет дело до конца.

Как и предполагала Галина, н и - , 
чего толкового из разговора с руко
водителями совхозрабкоопа не выш
ло.

— . Успеется с ремонтом, от

махнулись они.
Выкроила время, сбегала в рай

исполком, к заместителю председате
ля Вячеславу Ивановичу Стремоусо- 
ву.

—  Помогайте, —  горячо проси.да 
она.

—  Опять, значит, нашла коса на 
камень, — ■ улыбнулся тот, зная го
рячность и настойчивость Галины.—  
Поможем.

Галина уверена, что ее, как депу
тата, всегда поддержат и в райис
полкоме, и в райкоме партии. Она не 
раз обращалась туда в трудные ми
нуты. Ждала поддержки и сейчас, 
но время шло, а положение дел не 
менялось.

На очередной сессии сделала Ус- 
кову, предсе.тателю Молчановского 
совхозрабкоопа, депутатский запрос. 
Вопросы поставила четко и ясно:
. —  Когда столовая будет отремон

тирована?
—  До каких пор будет нарушать

ся технология приготовления теста,

чается недоброкачест
венным, а работницы 
пекарни ежедневно пе
рерабатывают полтора- 
два часа?

Таких вопросов было 
несколько.

Усков ответить сразу 
не смог. Попросил вре
мя, заверив, что все бу

дет сделано в кратчайший срок. Итог 
этой настойчиво'сти депутата сейчас 
молчановцы ощущают. Столовая пе
реоборудована, устранены недостат
ки в пекарне.

Дважды молчановцы избирали 
Галину Дмитриевну депутатом рай
онного Совета. Это доверие дорого ей.

Активность, деловитость депутата 
оцениваются его деятельностью в ок
руге, отличным трудом по профессии 
в своем коллективе, умением дово
дить дело до конца, выполняя нака
зы избирателей. Депутатов много. 
Ими становятся люди самых различ
ных профессий, характеров. Объеди
няет их одно —  личное трудолюбие, 
преданность делу, которое доверено 
народному избраннику. Чего греха 
таить, далеко не все депутаты так 
активны. Выполняя порученное дело 
добросовестно, все-таки работают 
как-то без огонька, без задора. Гали
на Миронова так не может.

—  Наш райцентр невелик. Обыч
но мастеров швейного дела знают

мне. Знала и я многих жителей, —  
говорит Галина Дмитриевна. —  Но 
когда стала депутатом, решила по
знакомиться поближе, побывала у 
каждого избирателя. Использовала и 
свою профессию. Вместе с вязаль
щицей Анной Сушильниковой и за
кройщицей Милетиной Гашиловой 
побывали в домах, принимали зака
зы у  пожилых людей, у многодетных 
матерей, у всех, кому трудно бывать 
в комбинате по каким-либо причи
нам. Потом стала забегать просто 
так, на огонек. Подружилась со мно
гими...

Теперь Галина Дмитриевна знает 
радости и горести почти кaж^^oп 
семьи своего округа.

—  Какой из наказов избирателей 
особенно запомнился вам? —  спра
шиваю я.

Галина, далее не задумываясь, го
ворит: наказ об очистке пруда. И 
вздыхает так, что чувствуется: 
нелегкое это было дело.

Есть в райцентре по улице Зеле
ной небольшой пруд. Брали из него 
молчановцы воду для хозяйства, в 
жаркую погоду там плескались ребя
тишки. Все было хорошо, пока ди
ректор маслозавода тов. Ермолаев 
не разрешил своим рабочим свали
вать в него отходы производства. 
Естественно, вода загнила. Не толь
ко купаться, но и проходить мимо 
было противно- Избиратели округа, 
как говорится, насели на Галину

тор Ермолаев оказался крепким 
орешком. Он игнорировал все пре
тензии работников районной и обла
стной санэпидстанций, беззаботно 
отмахивался от штрафов. И депутата 
райсовета Миронову встретил равно
душно: дескать, видели мы всякие 
комиссии, проверяйте, внушайте, а 
мы свое дело будем делать. Но, ви
димо, не знал Ермолаев настойчиво
сти Мироновой. Не раз она была в 
райисполкоме, райкоме партии. По ее 
настоянию исполком принял специ
альное решение об очистке пруда. 
Ермолаев и тут было хотел отсро
чить. Не раз имела Миронова раз
говор с ним и после решения. И до
билась его. выполнения.

Секретарь исполкома Александра 
Константиновна Попова, к которой 
очень часто обращается Галина 
Дмитриевна, может многое рассказать 
о Мироновой, активнейшем депута
те, о том, как Галина борется и за 
просьбы коллективные, и за. прось
бу одного избирателя.

...Возвращается Галина Мироно
ва с работы. Бот и улица ее округа, 
где знако.дш каждый дом, каждая 
семья. И редкий день пройдет она 
прямо к своему дому. Чаще всего за
бежит к кому-нибудь, чтобы расска
зать о предстоящих добрых переме
нах райцентра, растолковать оче
редное решение районной сессии, а 
то и просто поговорить по душам.

Г. ГА Л А Н О В А .

СПЕЦИАЛИСТЫ СОВЕТУЮТ
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К А Н И К У Л  
У ПРОПАГАНДИСТА

Последние два учебных года 
убедительно показали преи.муще- 
ства новой системы партийной 
учебы. Стройная система, стабиль
ность программ —  вот, на мой 
взгляд, самые главные ее достоин
ства. Очень хорошо, что заранее 
планируются часы для изучения 
важнейших решений ЦК КПСС и 
Советского правительства.

Не могу не отметить еще одно 
новшество. Раньше политзанятия 
проводились каждую неделю, те
перь же только два раза в месяц. 
На первый взгляд, ничего хоро
шего это не обещало, но практика 
показала правильность такой пе
рестройки. Слушатели стали го
товиться к занятиям более осно
вательно, у них появилось допол
нительное время для самостоя
тельной работы над книгой.

Работа пропагандиста очень 
нужная, но это и трудная работа. 
Каждую тему нужно хорошо про
думать, потом четко и доходчиво 
изложить. Все это достигается 
тщательной подготовкой..

■ Иногда спрашивают: сколько
оемени требуется пропаганду. 
-У на подготовку одной теий?^"' 

Ответить категорически на этот 
вопрос трудно. Но в любом слу
чае, по-моему,- готовиться нужно 
каждый день, точнее сказать, по
стоянно. Кро.ме первоисточников, 
различной методической литера
туры, я, например, использую 
материал еще и из художествен
ных, историко-документальных 
фильмов, газетные, журнальные 
статьи. Но самое главное, про
паганда должна быть тесно свя
зана с жизнью, ■ с конкретными 
задача.ми, стоящими перед кол
лективом.

Самые трудные теоретические 
положения становятся понятными 
каждому слушателю, когда для 
сравнения я привожу примеры, 
связанные с работой нашего па
ровозного депо, жизнью района, 
города.

Мне часто приходится бывать в 
кругу своих слушателей —  ма
шинистов, ремонтников. Такое 
общение всегда на пользу пропа
гандисту. Это дает возможность 
знать индивидуальные особенно
сти людей —  их характеры, за
просы, настроения. Всего на оче
редном занятии не охватишь. По 
пропагандист всегда пропаган
дист. О текущих событиях, по раз

личным экономическим, техниче
ским вопросам очень часто при
ходится беседовать в депо, пря
мо на рабочих местах. Такой ме
тод я считаю хорошим дополне
нием к тем занятиям, которые 
пуводятся  по программе. Когда 
достаточно хорошо знаешь каждо
го коммуниста, который зани
мается в твоей политшколе, ког
да отчетливо представляешь его 
сильные и слабые стороны в тео
ретической подготовке, тогда есть 
возможность работать с ним ин
дивидуально.

Труд пропагандиста никогда не 
бывает бесследным. За два года 
учебы каягдый слушатель значи
тельно пополняет запас своих зна
ний, расширяет свой политиче
ский кругозор. Другое дело, что 
багаж этот не у всех одинаков. У 
одних больше, у  других- меньше.

Двухгодичную начальную по
литшколу, где я был пропаганди
стом, закончили нынче 53 чело
века. Мне приятно сознавать, что 
многие коммунисты не только. 

' обогатились "политическими зна- 
, ниями, но заметно повысили cboj ,̂ 
' активность. У  многих проявились 

неплохие организаторские способ
ности. MaiiiHHucT паровоза М. М. 
Пасюков избран секретарем пар
тийного бюро депо. Его товарищ 
по работе А. Ф. Дехтярук возгла
вил профсоюзную организацию. 
Молодой коммунист Г. Ф. Широ- 
ковский избран заместителем сек
ретаря партийного бюро. В обще
ственную жизнь активно включи
лись и многие другие слушатели.

Разговор на страницах «К рас
ного знамени» о политическом 
образовании коммунистов, нача
тый статьей пропагандиста лам
пового завода В. Иванова, очень 
нужен. Он, безусловно, заинтере
сует всех пропагандистов области.

Что волнует меня? Я хотел бы 
прочитать о том, как заинтересо
вать слушателей темой занятия, 
как вовлечь их в деловую беседу.
В моей работе это самое трудное. 
Неприятно бывает, когда ты ста
раешься, рассказываешь, а кто- 
то пос.чатривает на часы. Кто же 
здесь виноват? Наверное, все-та
ки пропагандист. Как избежать 
подобных ошибок? С интересом 
прочел бы статью на эту тему.

В. С А Л Т Ы К О В , 
руководитель начальной по

л итш кол ы  паровозного депо 
стан ц и и  Томск-11.

М О Л О Ч Н Ы Й  « д и в и з и о н »
Слово танк ассоциируется всегда с грозными 

боевыми машинами. Но у этих танков, представ
ленных на В Д Н Х  СССР, вполне мирное назна
чение. Они созданы длг* хранения молока.

Недавно на Аенинградском молочном заводе 
JVb 1 появилось необычное «боевое соединение» 
танков, способное вместить одновременно 400 тонн 
молока. Конструкцию этого огромного хранилища 
разработали в институте Ленгипропищепром в со
дружестве с молочным комбинатом.

7 алюминиевых и 19 эмалированных танков 
объединены в три группы, связанные между собой 
линиями молокопроводов, через которые проис
ходят наполнение, опорожнение и промывка емко

стей. Но самое г.Аавнос достоинство мирного тан
кового «дивизиона» в том, что технологический 
процесс максимально автоматизирован. С цен
трального пульта можно дистанционно управлять 
всеми пневматическими клапанами, а также кон
тролировать уровень и температуру молока в 
каждом танке, следить за их наполнением и опо
рожнением, включать мешалки, производить про
мывку.

В эту систему встроены две автоматические мо
ечные станции, работающие независимо друг от 
друга. Они обеспечивают подачу специального 
щелочного раствора и горячей воды, нагретой до 
70— 80 градусов, а также дезинфицирующего ра

створа хлорной извести. Моющие жидкости пода
ются сильными центробежными насосами произ
водительностью 30 кубических метров раствора в 
час под давлением в шесть атмосфер. Другие на
сосы откачивают смывные воды из танков. Общая 
продолжительность мойки 32 минуты, причем вся 
операция производится автоматически с помощью 
программного устройства. Реактивно-струйные го
ловки конструкции Ленмолкомбината равномерно 
омывают всю поверхности танка.

Макет этого замечательного автоматизированно
го молокохранилища демонстрируется в павильо
не «Молочное хозяйство» В Д Н Х  СССР.

(Пресс-центр, В Д Н Х  СССР— Т А С С ).

Х о з я и н  и л и  п о д е н щ и к ?
Развитие лесного хозяйства немыс

лимо сейчас без специа.тизации. 
Создаются механизированные лесхо
зы, крупные лесные питомники. 
Расширяется круг лесохозяйственных 
работ —  улучшение лесов, рубка 
ухода, санитарная рубка и другое. 
В связи с этим растет численность 
работников различных специально
стей, занятых уходом за лесом, по
садкой и посевом его: трактористы, 
сажальщики, лесорубы и т. д.

Ориентировка па лесников-универ- 
са,тов, выполняющих все работы, 

■как- у  -нас, в- Нтгра белье к и г ' **",т о i 'УТГЯ^' 
)<!iiHo отвергнута практикой. Теперь 

'в бб-ходах 7Г0ЛЛ,"М!Г ГПЯ)!П-“ 
водиться комплексно под руководст
вом лесника. Однако в нашем хо
зяйстве явно завышен объем лесохо
зяйственных и хо.зяйственных работ 
лесника. Это не дает ему возмож
ности выполнять свои прямые обя
занности работника государственной 
лесной охраны.

Судите сами. Вот годовой план на 
12 лесников Парабельского лесни
чества. Им вменено в обязанность 
очистить 60 гектаров леса, произвес
ти прореживание вручную 5 гек
таров, механизированно —  15. Пла
ном предусматривается посадка 
вручную 29 гектаров лесокультур, 
санитарная рубка на 10 гектарах, 
посев лесокультур на 146 гектарах 
(тоже вручную). Это лишь малая 
толика. Лесники обязаны посеять се
мена сосны и кедра, выкопать по
садочный материал, заготовить се
мена, содействовать естественному 
возобновлению лесов, ухаживать за 
лесными культурами, заготовить 
строевой лес для строительства, сле
дить за питомниками и полосами. И

многое другое обязаны эти двенад
цать человек сделать на сотнях гек
таров. Если бы только это. Четыре 
месяца отработал на строительстве 
дома в прошлом году лесник Михаил 
Панченко, полтора месяца —  Иван 
Собакин, Алексей Горошкин. Алек
сей Сухушин два с половиной месяца 
в этом году заготовлял лес и строил 
дом. Евгений Сухушин шесть меся
цев тесал клепку и-вывозил ее. Этим 
же был занят Николай Захаров.

В минувшем году на строительстве 
все лето работали 6-— 8 лесников, 
Вызывали(!?ь7П5нй" « з  разнь1х’ 'ш ;н и -  
честБ войной Инлетом -т-ш в период,

^Раньше на «лесника-стпролга» 
возлагались обязанности своевремен
но предупреждать пожары, охранять 
лес от самовольных порубок, контро
лировать лесозаготовителей, спгнали. 
зировать о болезнях леса, наблю
дать за Бып1инением правил и сро
ков охоты.

Теперь же, как говорилось выше, 
прибавилось много других забот.

В прошлом, когда «лесник-сто- 
ро5к» в основном занимался охраной 
леса, это соответствовало характеру 
его обязанностей. Нынче лесники пе- 
регрулгены лесокультурными, хозяй
ственными, защитными, противопо
жарными работами. А в Парабе.ти 
они еще заняты строительством, 
заготовкой материалов д.чя изделий 
ширпотреба. Им просто некогда за
ниматься охраной леса от пожаров и 
хищений. Эго подтверждается приме
рами. В прошлом году в Парабель- 
ском лесхозе было более 20 пожаров. 
Руководители лесхоза, к сожалению, 
стараются умалить нанесенный ог
нем ущерб, дабы застраховать себя.

Так, у  лесника А.чександра Гужихина 
сгорело 70 гектаров леса, а в акте 
указано... 7. Большой пожар возник 
в обходе лесника Алексея Сухушияа, 
в делянах кирпичного завода. Его 
работники решили очистить деляну, 
елгечь порубочные остатки. Делалось 
это неосторожно, и лес загорелся. 
Лесник в это время работал на
строительстве. Увидев дым в обходе, 
он обратился к директору • лесхоза 
Астахову:

— • Гавриил Андреевич, в моем
орло/^е лес горит!

И услышал в ответ:
,... —  Вот что,, Сухушин, ты меня не

пугай. . "
По скромным подсчетам самого 

лесника и других работников хозяй
ства. сгорело 5 0 0 — 600 гектаров ле
са. В акте указали 21. Пи за очко
втирательство, ни за гибель леса 
никто не был наказан.

В прошлом году в районной газе
те «Ленинская правда» была опуб
ликована статья. Говорилось в ней о 
нецелесообразности отрывать лес
ников от своих обязанностей. Авто
ром статьи был я. Не понравилась 
она директору и старшему лесничему 
Ячмеиеву. Вызвали они меня: уво.ть- 
няйся, мол, все равно уволим. Уволь
няться, конечно, я не стал. В марте 
этого года, после выхода в свет 
статьи, райисполком вынес решение, 
запрещающее отрывать лесников от 
охраны леса. Но директор продолжал 
до 12 июня держать их на строи
тельстве. И снова возник большой 
пожар. В районе Высокого Яра выго- 
ре.чо 90 гектаров леса. Случилось 
это еще и потому, что райис
полком не контро.тировал, как вы
полняется его решение.

А директор лесхоза Г. Астахов 
вновь 20 июня собрал лесников на 
строительство. Строить, конечно, хо
рошо, но если это не в ущерб делу. 
Сейчас-то получается так: один
дом когда-то будет построен, а в 
это время сгорит на сотни домов 
леса...

Лесник в современном понимании 
—  не просто сторож и поденщик, 
которого можно использовать на раз
ных работах, а специалист, хозяин 
леса. Он должен не только занимать-

"  ЧЧП-Г1. ттдрцпп за
конодательство, умело применять 
т-ехииш^кие -спезства' и тактику ту
шения пожаров, распознавать вред
ных для деревьев насеко.чых и бо
лезни, умгть правильно, грамотно 
отвести лесосеку, отпустить лес 
и т. д.

Таких лесников у  нас единицы. 
Значит, нужно учиться. Этот вопрос 
был поднят на профсоюзной конфе
ренции работников лесхоза. -Дирек
тор тогда заявил:

—  Нет у нас пока такой возмож
ности.

Неправда. Такая возможность есть. 
В хозяйстве имеются специалисты 
с высшим образованием. Они не от
кажутся передать свои знания, по
делиться опытом с другими работ
никами.

Когда мы вооружим лесников тео
ретическими й практическими зна
ниями на уровне мастеров, этим са
мым мы повысим ответственность 
их за свой обход. Лесник тогда смо
жет руководить всеми комплексными 
рубками, стать настоящим хозяином 
леса.

А . ХРО М О В , 
л есн и к  Парабельского лесхоза.

ЗИМОВКА
П Ч Е Л
Этот вопрос не раз п^здни- 

мался специаликгами област
ной конторы пчеловодства. 
Почему в зимне-весенний пе
риод в наших пчеловодческих 
хозяйствах гибнет много 
пчел? Да потому, что не везде 
за.меняют часть кормового .ме
да сахаром. А  эта мера пред
охраняет пчел о т , отравления 
падью.

В нынешнем году работни
ки областного ^шравления 
сельского хозяйства и специа
листы пчелоконторы взяли под 
особый контроль подготовку 
пчел к зиме, в частности, за
мену части кормового меда са
харом. Издан приказ об обяза
тельной замене части (6 —
8 кг) кормового меда, незави
симо от его качества, сахаром.

Слов пет, работа эта доволь
но трудоемкая. Но О'Иа необхо
дима, так как обеспечивает 
хорошую зимовку и сохране- 

пчелиных семей. К тому 
дополнительные затраты 

окупаются еще и тем, что са
хар вдвое дешевле меда.

В какое время начинать за- 
„чену? Подкармливать пчел в 
условиях Томской области 
нужно во второй половине ав
густа (числа с 2 0 — 22 ) и до 
первых чисел сентября, сразу 
же после сборки гнезд, чтобы 
пчелы хорошо переработали 
корм и хорошо его запечатали. 
Незапечатанный мед может 
закриста.члизоваться, а при 
сырой зимовке —  закиснуть. ,'f
То и другое вредно для пчел ' 
во,время зимовки.

Сахарный сироп готовят ив 
расчета’ две части воды и три 
части сахара (60-процентный 
раствор). В сироп необходимо 
добав.тять уксусную кислоту 
из расчета 0,3 грамма на один 
килограмм сахара. Уксусная 
кислота создает кислую реак
цию корма. Это предупреждает 
заболевание пчел козематозом 
и кристаллизацию меда в со
тах.

С техникой приготовления 
и скармливания сиропа пче
лам можно ознакомиться в лю
бом учебнике по пчеловодству. 

Подготовку пчел к зимовке 
нельзя откладывать до осени, 
нужно начинать ее летегм. 
Очень важно заблаговременно 
отремонтировать зимовники, 

просушить их и побелить из
вестью.

Заготовка корма высокого 
качества и своевременное 
скармливание его пчелам за
висят от своевременного заво
за сахара на пасеку. Об этом 
тоже нужно подумать работ
никам пчеловодства.

Запас хорошего корма и в 
достаточном ко.тичестве (трид
цать килограммов на одну 
пчелосемью) — ■ гарантия на
дежной зимовки и высокого 
процента сохранения пчел в 
хозяйствах области.

Г. Х О М Ч Е Н К О , 
главны й зоо техник Том 
ской областной пчелокон
торы.

1

На страницах журнала рабселькоров
Выгйел в свет и рассылается 

подписчикам восьмой номер ж ур
нала «Рабоче-крестьянский кор
респондент». Он открывается вы
ступлением первого секретаря 
Томского обкома КПСС Е. К. Ли
гачева на слете рабсе.тькоров об
ласти.

Обозреватель «П равды » С. Бал- 
беков на конкретных примерах, 
взятых из многотиражных газет, 
показывает, как мол:но интересно 
освещать в заводской газете воп
росы экономики.

В разделе «Стенная печать» за
меститель главного художника 
журнала «К рокодил» С. Спасский 
коммергтирует рисунки из сатири
ческой газеты Харьковского заво
да имени Малышева.

Под рубрикой «За  кулисами 
жанра» редактор Узбекского те
леграфного агентства Е. Ефимов 
рассказывает о том, как делается 
информация —  один из главных 
газетных жанров.

Недавно редакцию «Рабоче-кре
стьянского корреспондента» посе
тили журналисты чехословацких 
газет. О содерлсании разговора с 
нашими друзьями читатели узна
ют из материалов под рубрикой 
«Встречи в редакции». 15 «У го л 
ке юнкора» продолжается раз
говор о школьной стенной печа
ти. В журнале опубликованы так
же материалы об учебе рабселько
ров, стихи и новеллы читателей, 
их письма.

« К о с м о с - 1 7 2 »  в  п о л е т е
С о о б щ е н и е  Т А С С

9 августа 1967 года в Совет
ском Союзе произведен очередной 
запуск искусственного спутника 
Земли «К осм ос-172 ».

Па борту спутника установлена 
научная аппаратура, предназна
ченная для продолжения исследо

вании космического пространства 
в соответствии с программой, объ
явленной ТАСС 16 марта 1962 
года.

Установленная на спутнике ап
паратура работает нормально.

,ИНТЕРБЫТМАШ-68“г
в мае-июне 1968 года в парке 

Сокольники будет проходить меж
дународная выставка «Коммуналь

ное и бытовое оборудование».
Корреспонденту ТАСС сообщили 

во Всесоюзной торговой палате, что 
выставка «Интербыттш-бВ» посвя

щается современному городу со всем 
его сложным хозяйсгвп.м. Как ни
когда ранее, в наше время во весь 
рост встает перед градостроителями 
множество различных пробле.ч — 
■очистка воздуха, улучшение водо
снабжения, озеленение, развитие 
транспоота, бытовое обслуживание 
населения. В конечном же счете за 
всем этим стоит задача создать для

человека в современном городе мак
симум удобств. Городское хозяйство 
за последнее десятилетие соверши
ло огромный скачок вперед. Выставка 
продемонстрирует многое из того 
арсена.ш средств для совершенство
вания городской жизни, которые 
уже созданы в наиболее развитых 
странах мира.

В Сокольниках будут демонстри

роваться сооружения по водоснаб
жению и очистке питьевой воды, 
различное оборудование в системе 
канализации, городской электро
транспорт, газовая аппаратура и 
средства ремонта городских газовых 
сетей. Будет представлено также 
оборудование, используемое в ком
мунальной энергетике, для прачеч

ных, химчисток, парикмахерских, ре
монтно-бытовых предприятий.

Советский павильон — один из 
крупнейших в будущей экспозиции 
выставки. Для участия в советском 
разделе приглашено 47 министерств 
и ведомств, которые занимаются из- 
готовление.ч и эксплуатацией комму
нального оборудования, бытовых 

машин и приборов\

По следам наших быст-уплений
М Е Р Ы  П Р И Н Я Т Ы

Статья «Система? Никакой системы», опубликованная в га
зете «Красное знамя» 20 июля, обсуждена на семинаре секре
тарей первичных партийных организаций и на заседании парт
кома завода «Снбэлектромотор». Критика признана правильной.

Партком рассмотрел вопрос об улучшении работы первич
ной организации общества «Знание». Намечено в августе и сен
тябре силами этого общества провести цикл лекций и докладов 
в цехах и отделах по Тезисам ЦК КПСС «50 лет Великой Ок
тябрьской социалистической революции». Обновлен состав бюро 
первичной организации общества.

Партком предупредил руководящих работников, входя
щих в группу политинформаторов, за неудовлетворитель
ную работу по проведению бесед среди рабочих. Значительно 
расширено число политинформаторов, намечены ежемесячные 
семинары для них, запланированы беседы в цехах.

Ход изучения Тезисов ЦК КПСС освещается в многотираж
ной газете «За новую технику».

Л. МОЛЕВ,
секретарь парткома завода «Сибэлектромотор».

В № 125 «Красного знамени» была помещена статья глав
ного энергетика завода «Томкабель» А. Симачева «Шпаргалка 
и палочка-считалочка». Она обсуждалась на расширенном засе
дании партийного бюро Томской карандашной фабрики. Как сооб
щил секретарь парторганизации фабрики П. Рогозенко, критика 
признана правильной Главный энергетик фабрики И. В. Алек
сандров освобожден от занимаемой должности. Партийное бюро 
обязало руководителей вспомогательных служб и начальников 
цехов более оперативно заниматься вопросами экономии воды, 
пара и электроэнергии.

С 1 Р Е Ж Е В О И  С Е Г О Д Н Я

^ * 1 м

ч

■ П О С Е ЛО К  С ТРЕ Ж Е В О И  —  Б У Д У Щ И Й  
Н Е Ф Т Е Г Р А Д , С Т О Л И Ц А  К Р А Я  Н Е Ф Т Я 
Н Ы Х  Б О ГА ТС ТВ . Д А Л Е К О  В Т А И Г Е  ПОД
Н И М А Ю Т С Я  Д О М А , П Р О К Л А Д Ы В А Ю Т С Я  
Д О РО ГИ . П О С Е Л О К  С Т А Л  У Д А Р Н О Й  К О М 
С О М О Л ЬС К О Й  С ТРО Й К О Й . С ТУ Д Е Н Т Ы ,

М О Л О Д Ы Е  Н Е Ф ТЯ Н И К И  И С ТР О И Т Е Л И  
Д Е Л А Ю Т  ВСЕ, ЧТО Б  П О С Е ЛО К  ТЕ С Н И Л  
Т А И Г У , Ч ТО Б  Б Ы С Т Р Е Е  П Р Е В Р А Т И Л С Я  

, С ТРЕ Ж Е В О И  В И Н Д У С Т Р И А Л Ь Н Ы Й  
Ц Е Н ТР .

, Фото В. Ефименко.
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Шк о л ь на я
ж и з н ь

Внеурочное время. Какие серые, 
неблагозвучные слова. И как часто 
бывает, что время учащихся пос
ле шко’льного звонка тоже прохо
дит серо, бесцельно.

Колпашево —■ маленький горо
док. В нем нет Локтевского ан
самбля, известного за пределами 
страны, нет хора мальчиков, руко
водимого Свешниковым. В нем нет 
даже станции юннатов или станции 
техников. Не на всякой карте най
дешь наш город. Но тем не менее 
это гордд с интересной историей, 
это своеобразные ворота на север 
нашей области. И если подумать 
хорошо, можно найти ребятам 
столько дел, что послеурочного 
врв.мени не хватит.

...Нача’ло было положено еще в 
1959 году, когда на стене появи
лось объявление: «...состоится пер
вое занятие исторического круж
ка». Задание изучить прошлое 
•города, ибо без этого не понять 
хорошо настоящее. Составили 
план: знакомство со старожилами, 
чтобы узнать о пребывании в Кол- 
пашеве Я. М. Свердлова, В. В. 
Куйбышева, О. А. Дилевской, К. 
Каплатадзе и других; установле- 

 ̂ ние связи с теми, кто жи‘л в Кол- 
пашеве, а также с музеями страны.

Началась переписка, стали под
бирать фотографии и газетные вы
резки, записывать беседы с мест
ными жителями, выпускать газету 
«Историк». Одному кружку работа 
оказалась непосильной, создали 
еще два. Ребята учились сравни
вать, анализировать факты, а не 
принимать все за чистую монету.

Почитали кружковцы книгу 
К. Т. Свердло!ВОй «Я. М. Сверд
лов». Заинтересовались, какую 
роль играла Ольга Дилевокая в ре- 
волюцио.нном движении, почему во 
время побега Яков Михайлович 
останавливался у нее и почему 
именно ей он написал инструктив
ное письмо.

Расспрашивали местных жите
лей, но они не могли нам помочь. 
Тогда юные историки решили на
писать письмо жене Свердлова, 
ныне покойной. Клавдия Тимофе- 

'евна ответила ребятам, ее ответ 
помещен в школьном музее.

Другое интересное письмо хра
нится у наг — от Анны Васильев
ны Шишковой. Анна Васильевна 
присла'ла ребятам фотографию му
жа— комиссара Нарымского края.

На' берегу Оби есть братская 
могила, но кто там захоронен, бы
ло неизвестно. Установить имена

О С Л Е  З В О Н К А
взялись кружковцы, и  теперь час
то учащиеся нашей да и других 
школ проводят у братской моги
лы сборы. Они понимают: их сча
стье завоевано в жестокой борьбе 
с классовым врагом.

Часто члены кружка бывают на 
экскурсиях. Если мы идем по ули
цам старого Колпашева, то обяза
тельно сравниваем их с иовымя 
у’лицами, и ребята видят большой 
контраст. Они по-настоящему вос
хищаются достижениями Страны 
Советов за пятьдесят лет.

Организовали. мы пять истори
ко-археологических экспедиций, 
двадцать восемь походов и экскур
сий, в которых участвовали все 
ребята, начиная с пятого и по де
вятый класс. Цель этих экскур
сий (в школе занятий в такой день 
не было) — ближе познакомиться 
с родным {сраем, получить элемен
тарные навыки по археологии. 
Каждый к'ласс составлял отчет, 
вел дневник. По окончании первой 
экспедиции, когда все материалы 
были обработаны, появилась мысль 
создать музей. Сюда мы перенесли 
макеты по истории нашего города, 
материа’лы из комнаты славы и 
ленинской комнаты.

Экспонаты музея широко ис
пользуем в учебной работе. Кар
тины, макеты, глиняные сосуды 
помогают учащимся конкретнее 
представить историю нашего го
сударства.

Ну, а что делать тем, кого не 
увлекают археологические раскоп
ки?

Для них мы создали 28 различ
ных кружков и спортивных сек
ций. Кружки кино- и фотолюбите
лей, математические, радиоэлект
роники и полупроводников, конст
рукторов объединены в шко’льное 
общество «Кибернетика». Ему по
шел четвертый год. Общество име
ет свой устав, членские билеты, 
которые вручаются на общем со
брании. Если член кружка нару
шает устав общества, то по реше
нию собрания он может быть иск
лючен сроком на месяц или даже 
на год. Причем об этом сообщает
ся в стенной газете. Надо сказать, 
что общество и его законы охотно 
приняты учащимися.

Чем занимаются здесь дети? В 
секции кино снимают фильмы. 
Диафильм «История Колпашева» 
сопровождает теперь беседы о на
шем городе. Юные фотолюбители 
готовят витрины. Наибольший ин

терес зрите’лей привлекла фото
витрина, рассказывающая о школь
ном драматическом коллективе. 
Есть 1В1итрины, которые все время 
обновляются. Это: «Лучшие уча
щиеся нашей школы», «Труд на 
общую пользу», «А  у нас во дво
ре» и другие. Ребятам, занимаю
щимся в «руя{ке радиоэлектрони
ки и полупроводников, а также 
юным конструкгорам потребова
лись знания, которых не дает 
школьная программа. Поэто.му на 
неокольких занятиях они знакоми
лись с новыми теоретическими во
просами.

С увлечением ч’лены общества 
работали над созданием электрон
ного осциллографа, отгадываю
щего устройство кибернетического 
замка. Девятиклассники собрали 
дидактическую машину, которая 
применяется на уроках русского 
языка и физики. Сейчас учитель 
работает сразу со всем классом и 
наглядно видит знания каждого 
учащегося. Члены секции сделали 
электровикторину, которая нашла 
широкое применение на уроках ис
тории. Для занятий по .химии скон
струирована специальная машина, 
показывающая строение атома лю
бого вещества. Готовится у нас 
класс машинного обучения. На вы
ставке наглядных пособий ' экспо
наты школы привлекают всеобщее 
внимание. В течение последних 
семи лет наши кибернетики зани
мают первые места на выставках 
технического творчества.
. Не забыли мы о малышах. Для 

них сделана машина ТУ-1 (уни
версальная тренировочная по таб
лице умножения).

Для ребят не состав’ляет труда 
придумать задачу по физике с ис
пользованием местного материала: 
ведь они побывали в «творческих 
командировках» на многих пред
приятиях города. .Из четырехсот 
составленных -задач была возмож
ность отобрать лучшие для «Сбор
ника задач по физике».

Можно подумать, что в нашей 
школе растут «физики и лирики». 
Нет, у нас много дел, где работа
ют все. Ежегодно 24 мая мы про
водим праздник «За честь шко
лы», который посвящен общест
венно-полезному труду учащихся. 
У нас ста’ло законом: все классы 
должны уйти на каникулы из чис
того помещения; поэтому побелку, 
покраску проводим своими силами 
с привлечением родителей. Каж
дый год в школе появляется ка

кой-нибудь новый объект. В 1960 
году мы построили спортивный 
зал, в 1963 — кирпичную слесар
ную мастерскую, в 1964 — тепли
цу и химический кабинет, в 1965 — 
начали строите'льство второго 
спортивного зала, в прошлом году 
сдали столовую, классные комна
ты, а нынче строим биологический 
кабинет, оранжерею и гараж для 
двух машин. (Я назвал лишь круп
ные объекты).

Обычно в апреле-мае наши ше
фы начинают теоретическую под
готовку специа’листов; бетонщи
ков, каменщиков, штукатуров, 
маляров, сантехников. Ко.митет 
комсомола превращается в это 
время в своеобразный учстрой. Он 
формирует бригады, разрабатыва
ет условия соревнования, заботит
ся о механизмах, распределяет по 
участкам рабочую силу. У  нас нет 
«присматривающих» учителей, а 
есть педагоги-инструктора, кото
рые своим трудом показывают, как 
надо работать. И ничего удиви
тельного в том нет, что наши пре
подаватели — прекрасные э’лект- 
росварщики, сантехники, шоферы, 
плотники, проектировщики. Чело
век славен трудом — этот тезис 
стал основой воспитания детского 
коллектива.

Учебный год для учащихся пя
тых-девятых классов стал закан
чиваться производственной прак
тикой. К ней мы тщательно гото
вимся. Проводим инструктивные 
беседы по технике безопасности, 
завозим материалы, подбираем 
учителей — руководите'лей бригад. 
Ежедневно трудовой день заканчи
вается планеркой бригадиров, а 
работа ребят проверяется контро
лерами. Тотчас подводятся итоги 
соревнования. Мы стараемся вну
шить ребятам мысль, что каждое 
их дело направлено на благо об
щества. С целью воспитания чув
ства ответственности за свои дела 
■МЫ ввели лицевые книжки— свое
образные трудовые ученические 
паспорта. Эпиграфом к ним взяты 
слова Карла Маркса: «Владыкой
мира станет труд».

Вот наши послеурочные будни. 
А  результат их — хорошая успе- 
вае.мость. Среди старшеклассников 
у нас почти нет второгодников. 
Думаем, что и по начальным клас
сам проблема эта будет успешно 
решена.

П. НЕЧУНАЕВ, 
директор школы № 1 1  

г. Колпашева.

«Лунный камень» 
Камчатки

Прекрасный поделочный камень 
—  ксонотлит— обнаружил в горах 
близ Усть-Камчатска геолог Д. Е. 
Саватеев. По своему виду минерал 
напоминает драгоценный «лунный 
камень», встречающийся на земле 
очень редко. Ксонотлит —  полу
прозрачен, обладает свойством 
мерцать бледным, «лунным» све
том. После полировки из него 
можно получить ювелирные изде
лия, сувениры, миниатюрные 
скульптуры. Камень обладает 
большой крепостью и является 
ближайшим «родственником» та
ких известных поделочных мате
риалов, как нефрит и жадеит.

«Лунный камень» ксонотлит по
полнил природную коллекцию 
цветных камней Камчатки. Ранее 
здесь были известны находки гор
ного хрусталя, аметиста, огненных 
опалов, ониксов, гранатов и турма
линов.

КонсервироШная... 
i о д а?

Да, и воду, оказалось, можно 
консервировать, как фрукты и ово
щи. Только иным способом. Вкус 
и физико-химические свойства во
ды нисколько не изменились даже 
после 2— 3-месячного хранения. 
Такие свойства воде придало маг
нитное поле.

Ученые Грузии, проводя опыты 
по получению сверхпрочных со
ставов бетонов, использовали для 
их приготовления особо активи
рованную в магнитном поле воду. 
Эти эксперименты и помогли най
ти возможность сохранять све
жесть воды в течение длительного
времени.

К. Ц Х О М Е Л И Д З Е .
(Корр. Т А С С ).

С Т Р О Й К А М  Б Ы Т А - У Д А Р Н Ы Е  ТЕ М П Ы

Ждем два года
Мы ютимся в старюм, непри

способленном помещении. В каби
нете директора разместились так
же часовая мастерская и пункт по 
заправке шариковых авторучек. 
Коридоры завалены тюками с ватой 
и другими материалами. Тесно в 
пошивочной, мастерской по ремон
ту бытовой техники. А  объем ком
мунальных услуг населению с каж
дым годом растет.

В августе 1965 года коллектив 
треста «Томсксельстрой» начал 
возведение здания Кривошеинско- 
го комбината бытового обс'лужива- 
ния. И сразу начались неурядицы. 
За работу взялся студенческий 
строительный отряд, но через не
сколько дней он перекочевал па но
вый объект: не завезли строймате
риалов. Из 20 тысяч рублей трест 
сумел освоить немногим более че
тырнадцати.

В прошлом году отпустили 80 
тысяч рублей. Вновь заключили 
договор с Шегарской передвижной 
механизированной колонной № 170 
треста «Томсксельстрой». Но дело 
не двигалось. Я, как представитель 
заказчика, часто встречался с глав
ным инженером треста Д. М. Чер
никовым, который бывал в Кри- 
вошеине. Во время одной из бесед 
он раздраженно замети'л:

— Не ходи. Твои 80 тысяч ос
воим. Не с такими суммами имели 
дело.

И «освоили». В апреле и мае 
возвели первый этаж. Потом рабо
чие стали увольняться: их ,не обес
печивали материалами и несвоевре
менно выдавали заработную плату. 
С мая прошедшего года до марта 
нынешнего года первый этаж ново
го комбината терпеливо ждал стро
ителей. Тов. Черников своего сло
ва не еде,ржал: вместо 80 было ос
воено всего 24 тысячи рублей.

Тогда мы решили воздейство
вать на подрядчика через райком 
КПСС и облисП‘ОЛ'КО|М. В дело вме
шался заместитель председателя 
облисполкома А. И. Де.мчук. Он 
настоял на продолжении строи
тельства, помог■ обеспечить строй
ку некоторыми материалами. В 
апреле нынешнего года строители 
снова 'nofliBMiHCb. В помощь им мы 
выделили своих 5 рабочих и авто
машину.

Но дело почти не движется, хо
тя облисполиоси и включил наш 
комбинат в число пусковых объек
тов юбилейного года. С середины 
июня ПМК-170 не может пере
крыть второй этаж. Все обещают 
прислать крап, но, видимо, и здесь 
безотказно действует «система» 
тов. Черникова: пообещать и ни
чего не сделать. На стройке нет 
кирпича, гравия, стекла и других 
материалов. Рабочих то и дело пе
ребрасывают на другие объекты.

Сейчас около коробки бродит 
несколько женщин, которые не 
знают, за что взяться. Ими никто 
не руководит, заработную плату 
своевременно не выдают: кассир
из Шегарки яе желает везти день
ги в Крив'Ошенно.

Строительство прекращено
BHOiBb. Из 90 освоено всего 16 ты
сяч рублей. Видимо, возьмутся за 
дело веейой будущего года, так 
как по- заведенному, порядку нам 
уделяют внимание лишь в апреле 
и мае.

Но юбилейный год один. Непо
нятно, как будут руководители 
треста «Томсксельстрой» рапорто
вать о выполнении своих обяза
тельств? Ведь ваш Комбинат тоже 
фигурирует в их договоре на со
ревнование.

В. СТАРОХО, 
директор КриЕошеинского 
комбината бытового обслужи-

БЫЛА В РАЙОНЕ
ДЕТПЛОЩАДКА...

( Письмо 6 редакцию)
На Кольцевом проезде, против до

ма Л? 43, в живописном местечке 
под соснами, три года назад была ор
ганизована детская площадка. Ж иль- 

/ цы дома построили беседку, грибки, 
качалку, завезли песок для малы
шей.

Но недолго здесь играли дети. За 
зиму все это растащи.чи. Понадо
бился песок, куда проще взять его 
с площадки —  на ней появились 

.ямы. На площадку начали выбрасы
вать мусор, вывозить нечистоты.

У  жилых домов рядом с площад
кой понастроили' сараев, гаражей 
столько, что двум машинам здесь 
разъехаться нельзя. Улицу перепаха
ли огородами, опутали всевозможны
ми изгородями.

Футбольная площадка, где играли 
дети, проводили занятия по физ
культуре ученики школы Л'» 11, 
сейчас окружена огородами. Играть 
на ней нельзя: мячи попадают на 
гряды, и собственники овощей хва
тают мячи и режут их. Много было 
на этой площадке конфликтов, у  ро- 

, дителей с детьми. Дети отстаивали 
права на отдых, на любимую игру в 
футбол —  владельцы огородов раз
ражались бранью. В этом году реши
ли  уничтожить и последнюю пло
щадку —  волейбольную, отстоять 
ее удалось, но дети на ней не появ
ляются.

И теперь вместо веселых детских 
голосов в окна жителей зачастую 
несется нецензурная брань играющих 
в карты или скандалящих с женами.

Депутаты Ленинского райсовета 
должны разобраться, почему на 
Кольцевом прое.зде огороды садят 
даже не живущие поблизости.

А . А Р С Е Е В А .

г. Томен.'

ВЫ Ш ЛИ в СВЕТ...
В издательстве политической лите

ратуры стотысячным тиражом вышла 
книга «Владимир Ильич Ленин. Био
графия». Это третье издание труда, 
подготовленного Институтом марк
сизма-ленинизма при Ц К  КПСС и 
коллективом авторов.

В нем учтены ценные замечания 
многих^нтателей, а также новые фак
ты, полученные в результате дальней
шего изучения партийных документов 
и материалов о жизни и деятельности 
Владимира Ильича Ленина,

С сущностью экономической рефор
мы, проводимой в соответствии с ре
шениями сентябрьского (1965 г.) 
Пленума Ц К  КПСС, и первыми ито
гами ее осуществления знакомит бро
шюра «Беседы об экономической ре
форме», также подготовленная Полит
издатом.

Книга рассчитана на слушателей 
среднего звена системы партийной 
>чебы. Она может быть рекомендова
на и всем, кто изу«1ает вопросы хо
зяйственного строительства s нашей 
стране.

(Корр. Т А С С ).
Москва.

ОБЪЕДИНЕННАЯ АРАБСКАЯ РЕСПУБЛИКА. В конце этого 
года даст первый ток энергетический гигант африканского кентинен- 

Садд-аль-Аалн в Асуане. Советские специалисты помогают 
стране в сооружении более чем тысячекилометровой линии электро
передач Асуан— Александрия. Высоковольтная линия уже связала 
Асуанскую гидроэлектростанцию с Каиром.

На снимке: завершается монтаж последних опор недалеко от Ка
ира.

Фото и. Белицкого. (Фотохроника ТАСС).

т ш я Л *
9 Ш Щ Ш Ш

С О В Е Т С К И Е  
ТРАКТОРЫ -  ИНДИИ

ДЕЛИ, 9 августа. (ТАСС). 
Министр продовольствия и 
сельского хозяйства Индии 
Шинде заявил в народной пала
те, что правительство рассмат
ривает вопрос об импорте до: 
полнительной партии тракторов 
из Советского Союза. Из закуп, 
ленных ранее, ,3,,,тысяч трвкто. 
ров тысяча машин уже поступи
ла заказчикам. В настоящее 
время правительство Индии на
мерено приобрести еще 4.000 
тракторов.

J н а м е н а т е л ь н а я а т а
ДЕЛИ, 10 августа. (ТАСС). 

Вчера Индия торжественно от
метила 25-ю годовщину начала 
движения против английских 
колонизаторов под лозунгом 
«Вон из Индии», выдвинутым 
Махатмой Ганди. Это движение 
ознаменовало новый этап на
ционально - освободительной 
борьбы народа Индии.

В индийской столице — Де

ли, в Калькутте, Бомбее, Мад
расе и других городах страны 
прошли массовые демонстрации 
и собрания, посвященные этой 
знаменательной дате в жизни 
индийского народа.

На торжественном собрании 
в Дели выступила с речью пре
мьер-министр Индии Индира 
Ганди.

I А
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«ДРУЖБА РОЖДАЛАСЬ 

В ОБЩЕЙ БОРЬБЕ»

КАИР, 9 августа. (ТАСС ). «Д руж 
ба между народами Советского Сою
за и ОАР рол;далась в общей, борьбе 
против империализма и неоколониа
лизма. Она укреплялась в трудное 
для ОАР время тройственной агрес
сии 1956 года, во время строитель
ства Асуанской плотины и многих 
других промышленных объектов в 
нашей стране», —  заявил первый 
заместитель министра национально
го руководства ОАР генерал Мухам- 
.мед Нассар, выступая на вечере 
Дрдабы между народами ОАР и Со
ветского Союза. Нассар высоко оце
нил позицию, занятую Советским Со
юзом во время недавней израиль
ской агрессии против арабских 
стран, поддержанной империали
стическими державами.

С Б И Т Ы  Н А Д  Д Р В
ХАНОЙ. По уточнекны.м 

данным, общее число амери
канских самолетов, сбитых над 
ДРВ, достигло 2.158.

(ТАСС).

Против в о л и  общественности
НЬЮ-ЙОРК, 9 августа. 

Корр. ТАСС Г. Фримен переда
ет:

Решение президента Джон
сона послать во Вьетнам по 
меньшей мере еще 45.000 во
еннослужащих было объявлено 
в обстановке, когда «грязная 
война» становится все более 
непопулярной в США.

Одним из показателей изме
нения настроения общественно
сти могут служить результаты 
опроса, проведенного институ
том Гэллапа в середине июля, 
опубликозанные несколько 
дней назад. 56 процентов опро
шенных полагают, что Соеди
ненные Штаты либо проигры
вают войну, либо оказались в 
военном тупике. Более того, 41 
процент опрошенных считает, 
что СШ А вообще поступили 
неправильно, послав войска во 
Вьетнам. Для сравнения ука
жем. что в августе 1965 года 
такое мнение высказали только 
24 процента опрошенны-х.

Другое свидетельство усиле
ния мирных настроений —• это 
успех в стране кампании «Вьет

намское лето». По призыву ко
митета, в который вошел ряд 
видных американских деяте
лей, 26.000 добровольцев — 
студентов, священников, специ-» 
алистов и др. — выехали в раЗ: 
личные' населенные пункты 
страны и про1водят сейчас там 
кампанию против войны во 
Вьетнаме.

Усиление антивоенного дви
жения побудило некоторых де
ятелей, прежде поддерживав
ших войну или хранивших мол
чание, выступить против нее. 
Сенатор Фрэнк Лауше, напри
мер, который до сих пор был 
на стороне «военных ястребов», 
призвал прекратить воздушные 
налеты на Демократическую 
Республик.у Вьетна.м. ^

Растущее противодействие 
вьет.на.мской авантюре создает 
серьезные трудности для пре
зидента Джонсона внутри де
мократической партии. Недав
но отставной - генерал армии 
Джеймс Гэвин, бывший посол 
СШ А во Франции, вышел из 
консультативного совета демо

кратической партии в штате 
Массачусетс. Он заявил, что 
возражает против эскалации 
правительством войны во Вьет- 
на.ме и не поддержит Джонсона 
на предстоящих президентских 
выборах в будущем году. Война 
во Вьетнаме, заявил Гэвин, 
«оказывает пагубное воздейст
вие на национальную экономи
ку».

Еще примечательнее заявле
ние, распространенное 50 ак- 
тивиста.ми демократической 
партии. В нем содержится при
зыв к президеяту Джонсону не 
добиваться переизбрания ввиду 
растущей непопулярности его 
политики во Вьетна.ме.

Другим свидетельством не
довольства. политикой прави
тельства в рядах .демократиче
ской партии может служить со
общение о том, что давнишний 
лидер «либерального» крыла 
этой партии Джозеф Роу на
мерен включить в предвыбор
ную програ.м.му napTiiH в буду
щем году призыв положить ко
нец «грязной войне».

С Медикаменты для ДРВ?-Не пускать!»
ОТТАВА, 9 августа. (ТАСС). 

Канадские таможенные власти 
не разрешили ввезти в Канаду 
из Соединенных Штатов по
сылки с медикаментами и хи
рургическими инструментами, 
адресованные Обществу Крас
ного Креста ДРВ.

Медицинские посылки пред
назначены ддя помощи граж
данскому йаселению, постра
давшему от бомбардировок ави
ации США. Медикаменты бы-

,Л1И приобретены на средства, 
собранные американскими ква
керскими организациями.

Представитель американских 
квакеров заявил, что эту пар
тию медикаментов они решили 
отправить в ДРВ в канун 22-й 
годовщины ато.мной бомбарди
ровки .Хиросимы. Однако канад
ские таможенники задержали 
посылки на границе, потребова
ли разрешения Вашингтона на 
«экспорт этого имущества».

Решение Сокта министров Франции
ПАРИЖ, 10 августа. (ТАСС). 

Совет министров Франции при
нял решение о присоединении 
Франции к договору о принци
пах деятельности государств 
по исследованию и использова
нию космического пространст

ва.' Об этом объявил по оконча
нии заседания министр инфор
мации Горе.

Заседание состоялось под 
председательством президента 
де Голля.

ПРИГОВОРЫ ВОЕННОГО 
ТРИБУНАЛА В ГРЕЦИИ
АФИНЫ. Чрезвычайный во

енный трибунал города Афин 
вынес новые приговоры 7 ли
цам, обвиняемым в политиче
ских и уголовных преступле
ниях. В их числе 48-летний ад
вокат Георгиос Дзимас, приго
воренный к 8 годам тюремного 
заключения и лишению полити- 
ческач прав сроком на пять лет 
по обвинению, в «оскорблении 
власти» и «нарушении закона», 
о запрете Коммунистической 
партии.

(ТАСС).

ПРОТЕСТ ПОСОЛЬСТВА МНР В КИТАЕ
УЛАН-БАТОР, 10 августа. 

(ТАСС). 9 августа в Пекине совер
шена новая гнусная провокация 
против МНР, передает агентство 
.Монцамэ. Около 12 часов дня 
группа 'Китайских хунвэйбинов на
пала иа автомашину посла МНР в 
Китае, опрокинула ее и подожгла. 
Водитель машины — гражданин 
.МНР был подвергнут грубому из
девательству и зверской расправе, 
после чего он был арестован.

В 15 часов 20 минут м,ногочис- 
леняые хулиганствующие элемен
ты заблокировали посольство МНР, 
и человек двадцать из инх неза
конно проникли во двор посольст
ва, ворвались в служебное по.ме- 
щение и применили физическое 
насилие в отношении дипломатиче
ских сотрудников монгольского по
сольства.

В связи с этим заранее заплани
рованным китайской стороной но
вым беспрецедентным актом, пред
принятым против МНР в вопию
щее нарушение элементарных 
нор.м междунар0|дных отношений, 
посольство МНР в Китае 9 авгу
ста заявило министерству иност
ранных дел Китая самый реши
тельный протест.

По поручению своего правитель
ства посольство МНР решительно 
потребовало от китайских властей 
сурово наказать организаторов и 
участников этой новой антимон- 
гольской провокации, немедленно 
освободить пострадавшего от хун- 
вэйбиновских бесчинств граждани
на МНР, полностью возместить 
причияенный ущерб.

Китайской стороне было предъ
явлено настоятельное требование 
принести извинение за новую по
зорную п,рово1кацию против по
сольства МНР в Китае, безотлага
тельно прекратить и не допускать 
впредь подобные действия, предна
меренно направленные иа ухуд- 
ш-ение отношений дружбы между 
М'Окгольсним и гщтайским народа
ми, принять срочные меры по обе-, 
спечению нормальной деятельно
сти посольства МНР и безопасно
сти его персонала. Китайскому 
правительству также было катего
рически заявлено, что всю полноту 
ответственности за последствия 
этих серьезнейших провокацион
ных действий против МНР долж
на нести китайская сторона.

С О Б Ы Т И Я
На центральной площади Пеки

на Тяньаньмэнь я прилегающих 
к пей улицах 5 августа собралось 
на митинг более миллиона хунвэй- 
бинов, цзаофаней и ©оенноелужа- 
щих. Митинг был посвящен первой 
годовщине написанной Мао Цзэ
дуном дацзы бао «Огонь по шта
бу», которая, по словам передовой 
статьи газеты «Жэньминь жибао», 
послужила «боевым сигналом» к 
началу «культурной революции». 
Главным лозунгом на митинге бы
ло требование: «Долой Лю Шао- 
цн!»

На днях газета «Бэйцзин жи
бао» по.местила очередную подбор
ку материалов с нападками на Лю 
Шао-ци и Пэн Чжэня (бывший 
первый секретарь Пекинского гор- 
ко.ма КПК). Газета обвиняет их в 
«заговоре» против руководства 
Мао Цзэ-дуна.

Не ослабевают также нападки 
хунвэйбинов и цзаофаней на члена 
Политбюро ЦК КПК, министра 
иностранных дел КНР Чэнь И. На 
стенах здания МИД расклеены ло
зунги, направленные против Чэнь 
И. У министерства митингуют хун- 
вэйбины. Оно охраняется усилен
ными нарядами солдат.

Много плакатов и листовок на
правлено и против одного из Боена-

чалыжков Цзилиньского военного 
округа (Северо-Восточный Китай) 
Хэ Цзи-сяна, которого обвиняют в 
сопротивлении группе Мао Цзэ-ду- 
на. Хунвэйбины и цзаофани в сво
их публикациях требукж расправы 
с Хэ Цзи-сяном. Они заявляют, что 
Хэ Цзи-сян такой же противник 
политики Мао Цзэ-.дуна, как и 
Чэнь Цзай-дао, командующий 
Уханьским 'Военным округом. По
следнего маоцзэдунисты обвинили 
в открытом выступлении против 
группы Мао Цзэ-дуна и ведут про
тив него яростную кампанию в ли
стовках и на митингах. Называя 
Хэ Цзи-сяна «цзилиньским Чэнь 
Цзай-дао», хунвэйбины и цзаофа- 
ви выдвинули требование: «Осво
бодить провинцию Цзилинь!»

В то же время в Пекине стало 
известно решение ЦК КПК о сме
щении более десяти политических 
комиссаров военных округов, что 
подтверждает сообщения об уси
лившейся борьбе внутри армии 
между сторонниками и противни
ками группы Мао Цзэ-дуна.

Как сообщала выходящая в 
Шанхае газета «Вэньхуэй бао», в 
это.м крупнейшем городе Китая 
происходят столкновения между 
маоцзэдунистами и сторонниками 
Лю Шао-ци. На днях на Шанхай
ском заводе дизельных двигателей

КИТАЕ
были «избиты н задержаны» 20 
приспешников Мао Цзэ-дуна, при
бывших на завод для «урегулиро
вания беспорядков». Газета пи
шет, что на этом заводе «воору
женные стычки» происходили и в 
июне.

Иностранные корреспонденты, 
ссылающиеся на радио восточно
китайской провинции Чжэцзян, со
общают, что в Чжэцзяйе ведется 
«чудовищная контратака» на сто
ронников Мао Цзэ-дуна, которые 
подверглись нападению и «полу
чили ранения в результате артил
лерийского обстрела». Радио воз
лагает вину за это на привержен
цев председателя КНР Лю Шао- 
ци.

Ряд сообщений из Китая свиде
тельствует о том, что «культур
ная революция» подрывает эконо
мику страны, пагубно сказывается 
на производстве. По сообщ^ению 
японских газет, на самых крупных 
в стране дациноких нефтепромыс
лах происходят беспорядки. Сооб
щается также, что с середины ию
ля прекращена работа на крупней
ших в Китае фушуньских уголь
ных шахтах. В связи с этим оста
новилась работа ,всех крупных ме-' 
стных заводов, в том числе нефте
перерабатывающего.

(ТАСС, 9 августа!.

А
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ТО М С К-ЛЕНИ Н ГРАД
Поход томичей по местам славы 
советского народа продолжается

Группа студентов и ассистен
тов Томского политехнического 
института отправилась в вело
пробег Томск— Ленинград. Моло
дые томичи— участники всесоюз
ного похода по местам революци
онной, боевой и трудоврй славы 
советского народа пройдут по го
родам, связанным с жизнью и 
деятельностью С. М. Кирова, чье 
имя носит институт в Томске. Ре

бята соберут материал для вузов
ского .музея, снимут кадры буду
щего кинофильма о Кирове.

Митинг у  главного корпуса 
ТПИ был недолгим. Члрны обла
стного штаба всесоюзного похода 
молодежи, преподаватели инсти
тута тепло проводили участников 
пробега в путь. Бывший красно
гвардеец, рабочий Ленинградского

завода имени Карла Маркса А. В. 
Князев сказал политехникам:

—  Вы отправляетесь в город 
Ленина, в революционный Петро
град. Прошу зайти на мой родной 
завод, вас там тепло встретят. Пе
редайте трудово.му Ленинграду 
привет от трудового Томска.

^—  Накануне знаменательного 
юбилея Советской власти мы сча
стливы посетить колыбель рево
люции —  город Ленина, —  гово
рит секретарь комитета ВЛКСМ 
ТПИ Анатолий Пушников.— Свой 
поход посвящае.м 50-летию Вели
кого Октября.

А. Б А Т У Р И Н .

Н а сн им ке: у ч а с тн и ки  вело
пробега Томск —  Л ени нград  на  
площ ади имени В. И. Л е н и н а .

Фото автора.

АЛЕУТСКАЯ „БОЛОНЬЯ"

ОПЕРАЦИИ НА „СУХОМ" СЕРДЦЕ

Она представлена е 
экспозиции Камчатского 
краеведческого музея. 
Непромокаемая одежда 
алеутов — камлейка

била в ходу еице нес
колько десятков лет на
зад. «Секрет» ее изго
товления прост. Для 
камлейка с капюшоно.ч 
брали... двадцать мет

ров кишок сивуча — 
морского льва. Кишки 
тщательно обрабатыва
лись и сшивались тонки
ми жилками. Получа
лась очень прочная и 
совершенно непромокае
мая роба, которую на

девали поверх меховой 
одежды. '

Сейчас алеуты Коман
дор, конечно, такую 
одежду не носят. Изде
лия из синтетики куда 
лучше  ̂ прадедовских 
камлеек.

(ТАСС).

Хирургия совершила за по
следние 20— 25 ‘лет большой 
скачок вперед. Операции на 
«сухом», выключенном из кро
вообращения сердце, — важная 
веха на этом пути. Не так еще 
давно не только люди, далекие 
от медицины, но и врачи были 
убеждены в том, что выключить 
из работы сердце — значит 
прекратить жизнь, убить боль
ного. Даже специалисты с миро
вым именем не отваживались и 
помышлять о подобных опера
циях. Однако жизнь опровергла 
это неверие в ои'лы науки.

Возможности хирургов росли 
с каждым годом. Сначала стали 
реальностью' операции на рабо
тающем сердце, они позволяли 
устранять митральные, аорталь
ные и легочные сужения (сте
нозы), а также некоторые врож
денные пороки. Хирурги научи
лись даже закрывать вслепую 
дефекты межпредсердной пере
городки. Проникнуть в сердце 
открыто никто пока еще не ре
шался, хотя все понима"ли, на
сколько эффектив1не.е стали бы 
такие операции под контролем 
зрения. Но как освободить жи
вую полость сердца от крови? 
Было известно, что прекратить 
кровоток по сосудам можно 
лишь на самый короткий срок 
— от 3 до 5 минут, иначе нач
нут гибнуть лишенные кислоро
да клетки коры головного моз
га. Чтобы избежать этого, надо 
как-то ухитриться, отк'лючив 
сердце, сохранить снабжение 
кровью головного мозга или 
создать такие условия, при ко

торых увеличилась бы жизне
способность корковых клеток.

Первая из двух задач была 
решена с помощью аппаратов 
искусственного кровообращения 
(АИК). Они вместо сердца про
гоняют кровь по сосудам. Но 
этого мало,, необходимо еще все 
время обогащать кровь кисло
родом и освобождать ее от угле
кислоты. И с этим успешно 
справ’ляется АИК: помимо на
соса, в нем есть специальное 
устройство — оксигенатор, при 
помощи которого все это и 
делается.

Оставалось справиться со вто
рой задачей, постараться хоть 
немного продлить жизнь клеток 
мозга при нехватке кислорода. 
Тут На помощь пришла гипотер
мия — искусственное охлажде
ние под наркозом всего тела 
или только го’ловного мозга. 
При снижении температуры те
ла в условиях наркоза понижа
ется интенсивность обмена ве
ществ в организме и всем его 
клеткам требуется меньше про
дуктов питания и кислорода. 
Искусственное кровообращение 
и гипотермия дают ныне хирур
гам драгоценный запас времени 
для операций на «сухом» вы
ключенном сердце.

Лет двадцать назад были ус
пешно выполнены; первые опе
рации на сердце при общем ох
лаждении организма. Но с пер
выми успехами приш’ли и огор
чения. Возникли осложнения. 
Врачи еще ее знали всех тонко
стей процессов, происходящих 
в организме при значительном 
понижении его температуры.

Это ограничивало применение 
метода. Вскоре обнаружились и 
отрицательные стороны АИ К ’а. 
Главная среди них — необходи
мость вводить в кровь анти
свертывающие вещества и заго
товлять для каждой операции 
значительное количество — от 
5 до 15 литров — донорской 
крови.

Многие отечественные и за
рубежные ученые продолжали 
изучать гипотермию, ее влияние 
на организм. . Они установили, 
что наиболее благоприятно дей
ствует умеренная гипотермия, 
то есть охлаждение тела не бо
лее чем до +  28°С. При таком 
снижении температуры можно 
без опасения за жизнь клеток 
головного мозга выключить 
сердце из кровообращения на 
срок до 10 минут. В настоящее 
время применяются оба метода: 
общая гипотермия и искусст
венное кровообращение. Многие 
хирурги считают, что если сер
дечная операция должна длить
ся до 10 минут — то ее целе
сообразно осуществлять в усло
виях гипотермии. Если же тре
буется больше времени, целесо
образнее применить АИК.

По мере накопления опыта 
выяснилось, что далеко не всех 
бо’льных, страдающих пороком 
сердца, можно оперировать с 
искусственным кровообращени
ем. Как же быть? Коллективу 
Новосибирского института эк
спериментальной биологии и ме
дицины (научный .руководитель 
лауреат Ленинской премии про
фессор Е. И. Мешалкин) уда
лось расширить показания к

применению гипотермии. Пра
вильность избранного пути под
тверждают 600 сделанных в ин
ституте операций на сердце. 
Что же необходимо для успеш
ного их выполнения? Прежде 
всего — максима'льно продлить 
срок, на который можно, не 
опасаясь осложнений, выклю
чить сердце из кровотока, ну и, 
понятно, обладать высоким хи
рургическим мастерством. По
могает здесь введение веществ, 
снижающих,свертывающую спо
собность крови, применение 
морфия, умелое перераспреде
ление крови в организме при 
остановке (отключении) серд
ца, наконец, совершакное про
ведение гипотермии.

■успех операции во многом-оп- 
ределяет, конечно, точная диаг
ностика порока, определение 
его типа и местонахождения. 
Такой поставленный заранее ди
агноз, позволяет опреде.чить 
п’лан операции и строго расс'ю- 
тать потребное для ее осуще
ствления время.

Хирурги не успокаиваются на 
достигнутом. Они продолжают J 
поиск, ведут исследования, шаг ' 
за шагом, совершенствуют мето
дику операций на «сухом» серд
це под гипотермией.

В. ФУФИН, 
кандидат медицинских 
наук, директор Новосибир
ского института экспери. 
ментальной биологии н 
медицины.

Зам. редактора
Е. М. ШАТОХИН.

ПОГОДА

11 августа по Томской обла
сти ожидается переменная об
лачность, преимущественно без 
осадков, ветер северо-восточ
ный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура ночью 2— 7 граду
сов, на почве заморозки, днем 

15— 20 градусов.,,али... оваоцать мет- мая роба, которую на- (ТАСС). I -  1 5 -2 0  градусов.

D все лаборатории будущей кафедры, считаем укоепление . и.п- „  ....................институт пришло письмо. Его 
автор — главный конструктор 

Барнаульского котельного завода 
Н. В. Павлов — писал: «Барнауль
ский котельный завод изготовляет 
крупные парогенераторы (паровые 
котлы высокой производительно
сти) для тепловых электростанций. 
Завод растет. За пятилетку выпуск 
парогенераторов увеличится в пол. 
тора раза. Возрастают единичные 
мощности агрегатов. От парогене
раторов в 160 и 210 тонн пара в 
час предприятие переходит к изго
товлению парогенераторов произ
водительностью 420 и 640 тони. 
До 1957 года инженерные кадры 
котлостроителей комплектовались 
исключительно выпускниками ву
зов Европейской части страны: 
Московского энергетического, Ле- 
1Ч»нградского и Киевского политех^ 
нических институтов. Десять лет 
тому назад произошло радостное 
для нас событие: кафедра котло- 
строения То.мского политехниче
ского института им. С, М. Кирова 
выпустила первых инженеров- 
котлостроителей. К нам приехали 
молодые специалисты В. Мас
лов, В. Голиков, П. Худякова. 
А. Недорезов, А. Носов. Ни 
один из них не покинул завод ни 
через три, ни через десять лет. 
Сейчас В. Н. Голиков возглавляет 
один из самых крупных отделов 
в СКБ, В. Е. Маслов и А. В. Но
сов руководят конструкторскими 
группа.ми, А. П. Недорезов и 
П. Е. Худякова являются подлин
ными мастера.ми тепловых, аэро
динамических и гидравлических 
расчетов, А. В. Носов помогает 
осваивать корды на крупнейшей 
теплоэлектроцентрали " Народной 
Республики Болгарии...»

...У заведующего кафедрой Ива- 
на ^Кирилловича Лебедева— обыч
ный рабочий день. С утра один за 
другим подходят * студенты. Они 
разъезжаются на практику и спе
шат посо:вето|Ваться с «шефом» по 
теме курсового проекта. В переры
вах между беседами с будущими 
котлостроителями Иван Кирилло
вич просматривает- напечатанные 
на машинке листы: в этом году 
ему предстоит защищать доктор
скую диссертацию.
■ Я показываю пись.мо из Барнау

ла, и лицо ученого озаряется улыб
кой.

— Не забыл Николай Василье
вич. что наша специальность в ин
ституте отмечает свой малень
кий юбилей. Пятнадцать лет про
шло с первого набора. За это вре
мя мы уже выпустили около 200 
специалистов.

У  Ивана Кирилловича стро
гий учет. Мне кажется, что он пом
нит не только эту цифру, но и 
каждого из двухсот. Лебедев 
достает большой фотоальбом, рас
крывает его, показывает фотогра
фии.

— Вот с чего начиеаля...
На снимке — старое подваль

ное помещение. Здесь ютились

все лаборатории будущей кафедры, 
одесь проводились исследования 
углей разных месторождений: тех
нический анализ, определение фи
зических и химических свойств 
ЭОЛЫ. Здесь учились студенты, 
вели наблюдения научные работ
ники.

За.хогелось пройти по нынешним 
лабораториям кафедры.

Открытие нашей специаль
ности, — говорит Иван .Кирилло
вич, — было обусловлено острым 
дефицитом специалистов, котло- 
строения и теплоэнергетиков на 
востоке страны. Во время войны 
родились и выросли котельные 
заводы в Барнауле и Бийске, мощ
ные электростанции, Нужнь! бы
ли кадры, и наш институт стал их

считае.м укрепление связей с про- 
изводство.м, — говорит Иван Ки
риллович. — Мы вни-мательно изу- 
чае.м нужды сибирских котельных 
заводов и даем своим студента.м 
реальные темы курсового и дип- 
ЛО.МН0ГО проектирования. Правда, 
мы не можем говорить, что по 
проекту студента строится, ска- 
ше.м, какой-нибудь котел. Совре
менный котел — это огромный за
вод. Но многое для его строитель
ства делают наши студенты. Пото
му и само проектирование они 
ведут на заводе. А руководят этим 
инженеры СКБ завода под нашим, 
разумеется, контролем. Вот и пе
ред разработкой котла на 420 тонн 
пара в час для сжигания канско- 
ачинских углей, о котором пишет

Горизонты томской науки

СОДРУЖЕСТВО
готовить. Теперь сибирские заводы 
уже не страдают от нехватки и 
текучести инженерных кадров. В 
Бийске, например, все СКВ на ко
тельном заводе состоит из наших 
выпускников. Наши выпускники 
работают на Белгородском, Таган
рогском, Подольском, на других 
котлостроительных заводах. В ка-- 
чесгве ' шеф-иннсенеров они ведут 
наблюдение за монтажом котлов 
на электростанциях. Многие ра- 

^ботают за границей: в Болгарии,
Вьетнаме, Корее, Индии.

Мы проходим в проборазмолоч
ную лабораторию. Здесь получает 
свое первое крещение будущий 
котлостроитель. Вот и сегодня Ста
нислав Червич уже с утра вклю
чил мельницы-дробилки. В рас- 
севной машине — набор сит, и 
после размола проб студент опре
делит распределение минеральной 
части во фракциях по размеру.

В лаборатории спектрального 
анализа студентам для определе
ния щелочей' в зО'Ле, температур
ных характеристик и других ис
следований предоставлены самые 
различные приборы: кваятометры, 
фотометры, специальный плавиль
ный микроскоп. В калориметриче
ской лаборатории будущие спе
циалисты определяют количество 
выделившегося тепла для сжига
ния топлива.

Кабинеты, кабинеты, кабинеты. 
Лаборатория химическая, лабора
тория для определения количества 
углерода, водорода, азота в угле, 
лаборатория технического анализа 
топлива. Везде —■ новейшее обо
рудование. О прежних условиях 
остались одни воспоминания. Сло
вом, все есть для учебы и творче
ства. И мнбгое сделано своими 
руками.

— Главным в своей работе мы

в своем письме Павлов, наши сту
денты разработали несколько ва
риантов. Котел будет установлен, 
вероятнее всего, на Красноярской 
ТЭЦ-2. Большие поисковые рабо
ты вели наши студенты при мо
дернизации котла на Бийском за
воде.

Мне кажется, что проектирова
ние на заводе под руководством 
опытных конструкторов имеет 
большое преимущество* Для сту
дентов эго не ученическая, а впол
не серьезная инженерная работа. 
Получая новые знания, студенты 
получают там и серьезные навыки: 
умение видеть главное, определять 
перспективы предприятия, учатся 
руководству людьм-и, познают ра
дости и горести инженеров-прак
тиков.

— Ну и, наконец, мы помогаем 
заводам своей научной работой...

Мы вошли в лабораторию высо
котемпературных исследований, 
которая занимается изучением 
свойств золы при высоких темпера
турах. Это — «хозяйство» стар
шего преподавателя Николая Ва
сильевича Трикашного. При проек
тировании котлов надо решить воп
рос, каким методом удалять золу. 
Если сухим —  значит зола будет 
уноситься в воздух, загрязнять его. 
К тому Hte, может быть потерян 
ценный исходный продукт для 
получения цемента. Ну, а чтобы 
удалить золу жидки.м способом, — 
нужно знать, при каких условиях 
лучше всего это делать. Исследо
вания углей показали, что возмож
но получение отдельных партий 
угля с очень высокими температу
рами плавления золы. Это вызва
ло бы нарушание в работе ко
тельных агрегатов, так как рас
плавить такую золу было бы не
возможно, а следовате.льно, не

возможно и удалить ее из топки. 
И Трикашный предложил из.менить 
способ добычи угля, разработал 
несколько методов понижения 
температуры плавления золы.

— Иногда по двое суток прово
дили мы у вискозиметра, ■— вспо
минает Николай Васильевич.

— Вахтер жаловался, что Три
кашный со своими помощниками 
позже' всех сдает ключи, — с 
улыбкой добавляет Лебедев.

Вискоэиметр Николай Василье
вич изготовил с помощью студен
тов и лаборантов, и прибор дает 
надежные результаты. Проведен
ные при его помощи эксперименты 
легли в основу кандидатской дис
сертации Трикашного.

Много сделано кафедрой для 
исследования канско-ачинских уг
лей — Наааровского, Ирша: Боро
динского, Березоввкого и други.х 
месторождений, наиболее рацио
нальных методов их сжигания.

Иван Кириллович добавляет:
— Сжигание канско-ачевских 

углей в обычных топках вызывает 
ряд 'больших затруднений, веду
щих к снижению мощности и 
экономичности электростанций. 
Между тем решено строить не
сколько мощных электростанций 
на месте добывания этих углей. 
Изыскание рациональных способов 
их сжигания Министерство энерге
тики и электрификации считает 
«проблемой № 1» большой энер
гетики. Для отыскания таких спо
собов, для разработки новых кон
струкций топок наша кафедра 
провела MiHoro исследований и ис
пытаний на тепловых ' станциях 
Сибири.

Лебедев развертывает карту и, 
показывая отмеченные на ней кру
жочки, поясняет:

— Группа научных работников 
под руководством доцента Викто
ра Николаевича .Смиренского про
вела исследования сжигания углей 
на Назаровской ГРЭС, аспирант 
Александр Андреевич Торлопов и 
ассистент Анатолий Иосифович 
Гнатюк занимались этой же рабо
той^ на Кузнецкой ТЭЦ и Иркут
ской ТЭЦ-6 в Боатске. Доцент 
Николай Васильевич Трикашный 
провел всесторонние исследования 
теплотехнических свойств углей. 
Все эти экспери.ме1Н1ты позволили 
нам предложить рациональные ме
тоды сжигания канско-ачинских 
углей, выработать основные поло
жения по проектированию топоч
ных устройств.

Предложения кафедры вошли 
в рабочий план на 1967— 68 годы 
по правительственной теме.

Остается только добавить, что 
каждый год выходят в свет ста
тьи и доклады сотрудников ка
федры. Государственный комитет 
по координации научно-исследова
тельских работ СССР рекомендо
вал исследования ТПИ положить 
в основу при расчете и проектиро
вании оборудования электростан
ций.

Р. ГОРОДНЕВА.

ЧЕРНОВИЦКИЙ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

МУЗЫКАЛЬНО. 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

(в помещении драматического театра) 
Сегодня —  «Цыганка Аза».
Завтра —  «Тытарнвна».
Начало спектаклей —  в 19 час. 30

•МИН.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Живая мишень»
—  9-30, 11-15, 13, 14-45, 16-30, 
18-15, 20, 21-45.
Малый зал — «Нагая пастушка»
—  9-10, 11, 12-50, 14-40, 16-30, 
18-20. 20-10, 22. ■
Зал кинохроники—«На старте— 
сильнейшие», «Отстаивают при
зы», «Триумф советских боксе
ров», «В воротах Яшин» — 11-30,
14- 45, 17-40, 20-45. «Крепостная
актриса» —  9-30, 12-35, 15-40,
18-45, 21-50. Фильм для взрос
лых.

«О КТЯБРЬ»
Голубой зал — «Живая мишень»
—  11-15, 13, 14-45, 16-30. 18-15, 
20, 21-45. Для детей —  Сборник 
мультипликационных фильмов -~
9-10, 10-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Бегущая по
волнам» — 9-40, 11-30, 13-20,
15- 10, 17. 18-50, 20-40, 22-30.
Малый зал — «Нагая пастушка»
—  9-40 11-30, 13-20, 15-Го, 17, 
18-50, 20-40, 22-30.

«ПИОНЕР»
«Республика «Шкид» —  10, 12, 
14, 1б. «Хоккеисты» —  18, 20, 
22

«СИБИРЯК»
«Гайдуки»— 10-30, 12-20, 14-10, 
16, 17-50, 19-40, 21-30. На уд
линенном сеансе демонстрируется 
фильм «Спортивная хроника».
Для детей —  «Чудесное путеше
ствие Нильса с дикими гусями»
—  9.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Гайдуки» —  10, 11-50, 13-40,
15-30 17-20. 19, 22,

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Бегущая по волнам» —  16, 18,

' 20, 22.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЭНЕРГЕТИКОВ 
«Дачники» —  17-15, 19, 21. На
удлиненном сеансе демонстри
руется фильм «Легкая атлетика».

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Пятница, 11 августа

18.30. На экране —  фильмы теле
визионных студий страны: «Цемент
ный остров» (Новосибирск); «Земля 
зовет» (Минск). 19.05. «Боевая пере
кличка». (Ленинский район. Итоги 
соревнования). 19.25. Документаль
ный фильм «На пороге второго сто
летия». 19.45. «Наука, раскрываю
щая тайны». 20.05. Концерт мастеров 
искусств Таджикистана. 20.40.. Норр- 
сти. 21.00. Кинаповесть «Воспомина
ния детства».

Средияя школа рабочей молоде
жи № 1 г. То.мска

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
учащ,и.хся на 1967— 68 учеб

ный год в 8, 9, 10, 11-е классы оч
ного и заочного обучения и в ус
коренные классы за курс восьми
летней школы. (В ускоренные 
группы принимаются лица, okoih- 
чившие 4 класса).

К заявле.нию прилагаются доку
мент об образовании и направле
ние с места работы.

Начало занятий^ с 1 сентября 
1967 года.

Адрес школы: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 8, телефоны 
№№ 2-32-57, 2-45-91.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИ ЛИ Щ Е №  14

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
учащи.хся (девушек) не моложе 17 лет на 1967— 68 учебный 

гоя, с образованием 8 классов. " ■
Училище готовит квалифицированных рабочих для пищевой 

промышленности — тестоводов, пекарей. Срок обучения— один 
год.

Принятые обеслечиваются бесплатным питанием и об.мунди- 
рованием. Общежития в училище нет.

При училище открыта общеобразовательная школа.
После окоячаяия училища работа предоставляется в г Том

ске'.
Для поступления требуются следующие документы: заявление 

на имя директора,, свидетельство об образовании, свидетельство 
о рождении, характеристика, справка с места жительства, меди
цинская елравка, четыре фотокарточки 3X4 см. ,

Адрес училища: г. Томск, улица Розы Люксембург 18
1 —  1

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется бухгалтер-кассир.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 66, 2-й этаж, 
комната № 1 .

■ Экспериментальные мастерские 
Сибирского физико-технического 
института

ПВИГЛАШ АЮ Т uph" 
на рабо'0': элёктрогазосварщи.

ков, фрезеровщиков, токарей по
металлообработке, слесарен меха
носборочных работ, мастеров меха
нического цеха, экономиста, нор
мировщика.

Обращаться: г. Томск-50, пло
щадь Революции, 1. 2— 2

Томским авторемонтным мас
терским срочно требуются: тока, 
ри, автослесари по ремонту дви
гателей автомобилей, автоэлект. 
рики и слесарь по ремонту обо
рудования.

'Обращаться: г. Томск, улица
Айвазовского, 27 (автобус Л*» 3, 
остановка «Первые Сенные»).

2 — 2

Батуринская судоверфь «Глав- 
тюменьнефтегазегроя» приглаша
ет на постоянную работу: плотни
ков, столяров, печника, электро
слесаря и жестянщика.

Оплата труда сдельная. 
Принятые обеспеч1иваются квар

тирами.
Обращаться: рабочий поселок 

Батурино на реке Чулым Асинов- 
ского района Томской области, в 
отдел кадров судоверфи.

Счетоводно-бухгалтерская шко
ла производит прием на курсы 
счетовбдов, операторов, бухгалте
ров и повышения квалификации 
старших бухгалтеров.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Макушина, 14. 2— 2

Томскому техникуму железно
дорожного транспорта требуются; 
преподаватель технической меха
ники, лаборанты в лаборатории 
электротехники и связи, уборщи. 
цы, столяр, слесарь-сантехник.

Обращаться- г. Томск-23, улица 
Старо-Деповская, 5, к директору.

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются: старщий кладовщик,
грузчики, товароведы, бухгалтер, 
картотетчик, экспедитор, заведую
щий складом.

Обращаться; г. Томок-50, улица 
Набережная реки 'Ушайки, 8, теле
фон № 2-20-44, к управляющему.

Томская школа-интернат сле
пых и слабовидящих детей ■ 
(проспект имени Ленина, 147) 

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
учащихся с 1-го по 7-й 

класс.
В классы слабовидящих при

нимаются дети со зрением не 
выше 30— 40 процентов (в оч
ках).

2 — 2

Централизованная бухгалтерия 
при То.мском горотделе культ,уры 
приглашает на постоянную работу 
бухгалтера и главного бухгалтера.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект им. Ленина,42, комната 15.

Томская автомобильная школа 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

на курсы шоферов 3-го класса. 
Выплачивается стипендия 35 руб
лей в месяц, после окончания дает
ся направление на работу.

По месту работы шоферы -обе
спечиваются благоустроенным об
щежитием.

Начало занятий— 15 августа и 
1 сентября 1967 года.

За справками обращаться по ад
ресу: улица Пролетарская. 52, ав
тошкола, телефон № 290-567

2 — 2
Автохозяйству управления охра

ны общественного порядка Томско
го облисполкома требуются: авто
слесари, электрик, токарь, слесарь 
по ремонту двигателей, шоферы, 
сторож, диспетчер.

Обращаться: г. Томск-50, .переу-. 
лок Типографский, 2, к начальни
ку, телефоны №№ 2-50-32 и- 
2-32-77. 2— 2

Томскому участку Цовосибир- 
ского спецуправления

ТРЕБУЮТСЯ:
инженеры, техники— строители 

и механики, машинисты трубоук
ладчиков, бульдозеристы, .электро
сварщики, электрики-высоковольт- 
ниЕи, разнорабочие, стропальщики, 
крановщики на кран АК-75, суде, 
водители на катер БМК-90, эконо
мист-нормировщик.

Обращаться: г, Томск-28, Мос
ковский тракт, 109-а. к начальни
ку, телефон № 2-45-65. 2— 2

ОБ АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НАРУШЕНИЯ ОБЩЕСТВЕННОТО ПОРЯДКА В ГОРОДАХ, РАЙЦЕНТРАХ, 
Р А Б О Ч И Х  П О С Е Л К А Х  И Д Р У Г И Х  Н А С Е Л Е Н Н Ы Х  П У Н К Т А Х  Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И

'В целях дальнейшего укрепления 
общественного порядка и правил со
циалистического общежития, в соот
ветствии с Указом Президиума Вер
ховного Совета Р С Ф С Р  от 3 марта 
1962 года, областной Совет . депута
тов трудящихся решил установить 
административную ответственность 
граждан за следующие’ нарушения об-, 
щественного порядка: .

а) распитие спиртных, напитков на 
улицах, площадях, стадионах. ‘ пля
жах. рынках, в парках, садах,, скве
рах. магазинах и других , обществен
ных местах;

б ) расклеивание афиш, объявлений 
и плакатов нэ не отведенных для этой 
цели местах, срыв и порчу афиш, 
объявлений и плакатов;

в) курение в общественных ме
стах, где имеются -соответствующие 
объявления о запрещении курения;

г ) пение песен,-, бесцельные крики, 
свист, игру на музыкальных инстру
ментах, радиолах во дворах много
квартирных домов, в общежитиях,, на 
улицах и в других общественных ме
стах. нарушающие покой граждан, с 
23 часов до 7 часов;

д ) езду на мотоциклах, велосипе
дах и тележках в запрещенных для 
этого местах (тротуары, сады, скве
ры и т.''д.):

е ) лазание через заборы и ог
раждения для . того, чтобы попасть в 
спортивные и культурно-зрелищные 
учреждения;

ж ) купание в запрещенных местах

Р е ш е н и е  Т о м с к о г о  о б л а с т н о г о  
С о в е т а  д е п у т а т  о S т р у д я 1ц и х с я

и заплыв за пределы, установленные 
для купания.

К  лицам, совершившим нарушения 
общественного порядка, указанные в 
настоящем решении, если их дейст
вия не влекут уголовной или адми
нистративной ответственности, преду
смотренной действующим законода
тельством, административные комис
сии-могут применять одно из следую
щих взысканий: предупреждение,
штраф до 10 рублей.

Административные комиссии впра
ве вместо наложения административ
ного взыскания передавать материал 
в отношении нарушителя в товари
щеский суд или общественную орга
низацию по месту работы, учебы или 
жительства нарушителя для приме
нения мер общественного воздейст
вия.

За нарушения, допускаемые под
ростками, не достигшими 16-летнего 
возраста, ответственность несут роди

тели или 'лица, их заменяющие. По 
постановлению комиссий по делам не
совершеннолетних при исполкомах 
районных, городских Советов депу
татов трудящихся к ним применяется 
одна из следующих мер воздействия: 
общественное порицание, передача 
дела в товарищеский суд, обязанность 
возместить причиненный несовершен
нолетними ущерб, не превышаю
щий 20 рублей, наложение штрафа в 
размере до 10 рублей.

Сотрудникам милиции, осуществля
ющим охрану общественного поряд
ка, предоставлено право за наруше
ния, указанные в настоящем решении, 
налагать на нарушителей штраф на 
месте до 1 рубля.

Контроль за выполнением настоя
щего решения возложен на исполко
мы районных, городских, сельских, 
поселковых Советов депутатов трудя
щихся и на органы милиции.

Настоящее решение вступает в си
лу через 15 дней после его опублико
вания и действует на территории Том
ской области в течение двух лет.

Председат^'ь исполнительного 
комитета Томского областного 
Совета депутатов трудящихся

н. ЛУКЬЯНЕНОК.

Секретарь исполнительного ко
митета Томского цобластного 
Совета депутатов трудящихся

П. БЕЛЕНКО.

Томскому речному порту требу
ются: газоэлектросварщики, сле
сари-ремонтники, столяры, плот
ники, кочегары, садовник, а так
же грузчики для работы в г. Но
восибирске на навигационный пе
риод.

Обращаться: г, Томск-1,.^улица 
Карла Маркса, 20, отдел кадров.

Н а ш  а д р е с  
и телефоны )

Адрес редакции: проспект им, 
Ленина, 66.

Телефоны: ответ, секретаря —
2-31-19, секретариата — 2-42-40; 
отделов: партийной жизни —
2-52-23, пропаганды — 2-47-45,
промышленности. нефтегеологии 
и транспорта — 2-37-75. строи
тельства и леса — 2-37-75. сель
скохозяйственного — 2 37-39, нау
ки и школ — 2-42-46, ’ советского 
строительства и быта — 2-3 7 -7 7 , 

и рабселькоровской сети —
2'37-38 и  2-31-47, информации —
2-51-61, бухгалтерии и отдела объ
явлений — 2-37-36, стенографист
ки — 2-52„02.

f. Томск, типография № 2
«Красное знамя».
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